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Le président de la République préside une réunion du Conseil des ministres

Le Général d’Armée Chanegriha reçoit le Chef d’Etat-Major 
des Forces armées qataries

Boughali reçoit le président du Parlement kenyan

Le Président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, lundi, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à la présentation 
d’exposés concernant plusieurs 
secteurs, et aux mesures 
d’approvisionnement pour le 

mois de Ramadhan, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
préside, ce jour, une réunion 
du Conseil des ministres 
portant sur le projet de loi sur 

l’industrie cinématographique, 
la présentation des exposés 
relatifs aux mesures prises pour 
assurer l’approvisionnement 
durant le mois de Ramadhan, le 
développement des grands projets 
industriels structurés du secteur 
de l’énergie et des mines, et les 
projets de développement des 
réseaux ferroviaires”, a ajouté la 
même source.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a reçu en audience, 
lundi, au siège de l’Etat-Major de 
l’Armée nationale populaire, le 
Général de Corps d’Armée Salem 
Ben-Hamad Ben-Akil El-Nabet, 
Chef d’Etat-Major des Forces 
armées qataries, qui effectue une 
visite de travail en Algérie, à la 
tête d’une importante délégation 
militaire, indique un communiqué 
du ministère de la Défense nationale 
(MDN).
La cérémonie d’accueil a été 
entamée par le salut du drapeau 
national, suivi du salut militaire 
présenté à l’hôte par une formation 
militaire, représentant les différentes 
Forces de l’ANP, précise la même 
source.
Lors de cette rencontre, à laquelle 
ont pris part le Secrétaire général du 
ministère de la Défense nationale, 
les Commandants de Forces, les 
Chefs de Départements et des 
Directeurs centraux de l’Etat-
Major de l’ANP et du ministère de 

la Défense nationale, ainsi que les 
membres de la délégation qatarie, 
“les deux parties ont abordé les défis 
sécuritaires imposés à la région arabe 
et au continent africain, et échangé 
les points de vue sur les questions 
d’intérêt commun, ainsi que les 
moyens de renforcer les relations de 
coopération militaire entre les deux 
pays frères”.
A cette occasion, le Général d’Armée 
a prononcé une allocution, aux 
termes de laquelle “il a souhaité la 
bienvenue à la délégation hôte, avant 
de féliciter les frères qataris pour 
l’organisation parfaite de la coupe 
du monde de football, qui a suscité 
l’admiration à l’échelle mondiale 
et présenté une image honorifique 
de l’Etat frère du Qatar”. A cette 
occasion, le Général d’Armée a 
souligné “l’excellence des relations 

fraternelles et multiformes entre 
l’Algérie et le Qatar”.
“En cette heureuse occasion, je ne 
manquerai pas de vous présenter 
ainsi qu’à nos frères de l’Etat du 
Qatar nos félicitations les plus vives 
pour l’organisation parfaite de la 
coupe du monde de football 2022, 
qui a forcé l’admiration à l’échelle 
mondiale, ainsi que pour l’image 
honorifique que vous avez donnée de 
votre pays et les exploits enregistrés, 
notamment les belles infrastructures 
construites en un temps record, 
permettant à votre pays de devenir 
un pôle mondial pour les évènements 
sportifs”, a-t-il relevé.
“Par ailleurs, je tiens à rappeler 
le niveau d’excellence qui 
caractérise les relations fraternelles 
et multiformes entre l’Algérie 
et le Qatar, ce qui incite nos 
armées à aller de l’avant vers la 
concrétisation d’une coopération 
militaire qui traduit effectivement 
ce rapprochement exceptionnel et 
prometteur entre les deux peuples 
frères”, a-t-il ajouté.
D’autre part, le Général d’Armée a 

indiqué que cette rencontre constitue 
une occasion pour “passer en 
revue les domaines de coopération 
militaire bilatérale, laquelle ne cesse 
de se renforcer, à la faveur de la 
volonté commune des dirigeants 
des deux pays pour la promouvoir 
davantage”.
“Nous tenons à ce que cette 
rencontre soit une nouvelle 
occasion pour passer en revue les 
différents domaines de coopération 
militaire bilatérale, qui ne cesse 
de se renforcer, à la faveur de 
l’intérêt qui lui est réservé par les 
dirigeants des deux pays, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, Président 
de la République, Chef Suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, et son frère, Son 
Altesse Cheikh Tamim Ben Hamad 
Al Thani, prince de l’Etat du Qatar, 
et leur volonté commune de la 
promouvoir davantage”.
“Cette rencontre reflète, également, 
la volonté qui nous anime pour 
multiplier les échanges de visites 
entre nos deux armées, telle 
qu’exprimée lors de la visite 

fructueuse que j’ai effectuée au 
pays frère du Qatar en mars 2022, 
pour prendre part à la 7ème édition 
de l’exposition et la conférence 
internationales de la défense navale 
+DIMDEX-2022+, où nous avons 
pu relever le sens de l’amitié et les 
sentiments de fraternité, et aussi 
la volonté d’ouvrir des horizons 
prometteurs pour notre coopération 
militaire”, s’est félicité le Général 
d’Armée.
De son côté, le Général de Corps 
d’Armée, Chef d’Etat-Major des 
Forces armées qataries, “a exprimé 
sa joie de se retrouver en Algérie, 
et s’est félicité de la solidité des 
relations fraternelles qui lient les 
deux pays, reflétée par le niveau 
de la coopération militaire entre 
leurs armées respectives, dans les 
différents domaines”.
Au terme de cette rencontre, “les 
deux parties ont échangé des 
présents symboliques, avant que le 
Général de Corps d’Armée Salem 
Ben-Hamad Ben-Akil El-Nabet ne 
signe le Livre d’Or de l’Etat-Major 
de l’ANP”, ajoute le communiqué.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali a reçu, 

lundi, le président du Parlement de 
la République du Kenya, M. Moses 
Wetangula, en visite officielle en 
Algérie, indique un communiqué de 
l’APN.
M.Boughali a salué “les relations 
solides liant les deux pays qui 
coopèrent dans plusieurs domaines”, 
réaffirmant “l’impératif de les 
développer notamment aux niveaux 
politique et économique”, étant 
donné que l’Algérie “est soucieuse 
de promouvoir les relations 
bilatérales en concrétisation de son 
orientation vers l’Afrique étant une 
profondeur stratégique”, lit-on dans 
le communiqué.
Sur le plan parlementaire, le 
président de l’APN a mis en 

avant “l’importance d’échanger 
les expériences et les expertises 
ainsi que l’activation des groupes 
parlementaires d’amitié pour 
défendre les vues dans les fora 
internationaux”, dès lors que 
“l’Algérie est ouverte à toutes les 
propositions de coopération dans ce 
domaine”.
Appelant à “la poursuite de la 
concertation notamment dans 
les instances régionales et 
internationales pour défendre les 
intérêts du continent africain”, M. 
Boughali a insisté sur “l’importance 
de la convergence de vues entre 
les deux pays en soutien aux 
causes justes à l’instar de la cause 
sahraouie”.
S’agissant de la coopération 
économique, le président de 
l’APN a mis l’accent sur “la 

nécessité d’augmenter les échanges 
commerciaux avec le Kenya”, 
appelant à “renforcer la mobilité de 
l’investissement dans les domaines 
de l’énergie, de l’agriculture 
et autres, en concrétisation des 
instructions du président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune qui veut faire de l’année 
2023 une année économique par 
excellence”, ajoute la même source.
Par ailleurs, M. Wetangula a, quant 
à lui, salué “les relations étroites 
et privilégiées liant les deux pays 

figurant parmi les pays importants 
dans le continent”, appelant à 
“renforcer la coopération et à 
prendre des décisions communes 
pour atteindre le niveau requis”.
Le président du Parlement kenyan 
a évoqué “les moyens de bénéficier 
de l’expérience algérienne dans 
les domaines de la production des 
produits pharmaceutiques, la santé 
et les technologies de l’énergie”, 
exprimant “le vœu de son pays 
d’accorder des bourses d’étude au 
profit des étudiants kenyans”.
Après que le président de l’APN ait 
été invité par son homologue kenyan 
à visiter la République du Kenya, les 
deux responsables ont affirmé que 
cette visite “constituera un nouveau 
jalon dans les relations bilatérales au 
mieux des intérêts des deux peuples 
et pays”, conclut la même source.
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Affaire Amira Bouraoui : 
Mandat de dépôt pour plusieurs personnes

Transport aérien :
L’Algérie renforce le dispositif de contrôle des voyageurs

Entreprises fictives : 
L’ANADE annonce l’adoption de mesures strictes 
à l’encontre des fournisseurs qui ont participé 

à la création d’entreprises fictives

Ladite affaire Amira 
Bouraoui, ne cesse 
de connaître des 

rebondissements, la dernière 
en date est la présentation de 
plusieurs personnes dont sa mère 
devant le juge d’instruction, à 
Constantine après des jours de 
garde à vue à Annaba.
En effet, hier le dimanche 19 
février 2023, 8 personnes en tout 
selon le Comité National de la 
Libération des Détenus (CNLD) 
ont été présentées devant le juge 
d’instruction près du tribunal 
criminel (pôle pénal spécialisé) 
de Constantine.
Toujours selon la même source, 
Le juge d’instruction près du 
tribunal criminel (pôle pénal 
spécialisé) de Constantine a 
décidé de placer la maman 
d’Amira, Khadidja Bouraoui, 
sous contrôle judiciaire. Alors 
que ce même juge d’instruction a 

décidé de placer le journaliste et 
rédacteur en chef du journal Le 
Provincial Mustapha Benjamaa, 
le cousin germain d’Amira 
Bouraoui, Kamel Bentayeb, mais 
aussi le journaliste et chercheur 
Raouf Farah et son père ainsi 
qu’un brigadier de la police des 
frontières (PAF) et le chauffeur 
de taxi ayant accompagné Amira 
Bouraoui d’Annaba vers Tunis, 
sous mandat de dépôt.
D’après le CNLD, aucune 
nouvelle n’a filtré encore sur les 
autres personnes arrêtées dans 
le même dossier et qui ont été 
présentées aujourd’hui devant la 
même juridiction. Le chauffeur de 
taxi qui aurait conduit la militante 
Amira Bouraoui à Tunis, de 
l’activiste Sofiane Berkane, et 
d’un travailleur de la société 
Asmidal d’Annaba, Montaha 
Habes.
Quelles ont été les durées des 

gardes à vue des personnes 
arrêtées dans cette affaire ?
Il est à rappeler que le samedi 
11 février 2023, la mère et la 
sœur d’Amira Bouraoui ont été 
arrêtées à Alger. Le lendemain 
les services de la gendarmerie 

ont procédé à la perquisition du 
domicile familial, sis à Oued 
Romane. Après plusieurs heures, 
Wafa Bouraoui a été libérée vers 
5h du matin, tandis que sa mère 
Khadidja Bouraoui, âgée de plus 
de 70 et malade a été transférée 

par route vers la gendarmerie de 
la wilaya de Annaba.
Pour Mustapha Benjamaa, 
journaliste et rédacteur en chef 
du journal Le Provincial, il était 
retenu en garde à vue dans les 
locaux de la gendarmerie d’Al 
Hattab, à Annaba, depuis le 08 
février 2023. Et Yacine Bentayeb 
a été arrêté deux jours après.
Alors que le journaliste 
universitaire et chercheur, Raouf 
Farah, il a été arrêté le mardi 
14 février 2023 chez lui, à son 
domicile familial, situé à Annaba, 
par les éléments de la gendarmerie 
nationale. Son père et sa mère ont 
été interpellés également puis 
relâchés, en confisquant leurs 
téléphones. Raouf Farah travaille 
également en tant qu’analyste 
senior pour la « Global Initiative 
» (un centre de réflexion mondial 
sur le crime organisé).

Un décret présidentiel 
évoquant la création 
d’un fichier national 

pour la collecte des données 
des voyageurs vers l’Algérie 
a été précédemment signé, 
notamment en 2021. Cependant, 
la publication récente d’un arrêté 
dans le journal officiel, numéro 8, 
a permis de savoir un peu plus sur 
ce nouveau fichier.
En effet, ce nouveau dispositif 
concerne le transport aérien. Les 
informations récoltées lors de 
chaque voyage seront transmises 

à l’Unité nationale d’informations 
des passagers, l’UNIP, chargée de 
la récolte et du stockage.
Transport aérien : création d’une 
unité chargée de la collecte des 

informations des passagers
Selon ce décret, à chaque vol, les 
compagnies aériennes, mais aussi 
les opérateurs de voyages, sont 
tenus de transmettre à l’UNIP 
les données des réservations 
portant le nom « Passenger 
Name Record PNR ». Ainsi que 
les données d’enregistrement 
et d’embarquement appelées  » 
Advanced Passenger Informations 
API ». Cela concerne les données 
des voyageurs qui s’apprêtent à 
entrer, quitter ou transiter via le 
territoire national.

Selon ce même arrêté, la 
transmission de ces données 
se fera par voie électronique 
sécurisée. En revanche, dans le 
cas de défaillance technique, 
cette transmission doit se faire 
par le biais d’un autre moyen tout 
en assurant le même niveau de 
sécurité.
L’envoi des données de 
réservation PNR à l’UNIP 
se fera selon trois phases, 
confirme le décret ministériel. 
La première 48 heures avant 
le départ du vol, la deuxième 

24 heures avant le vol. Et une 
dernière fois après le décollage 
du vol. En ce qui concerne 
les données d’enregistrement 
et d’embarquement, celles-ci 
doivent être envoyées au plus tard 
30 minutes après le départ du vol 
en question.
Par ailleurs, le décret précise 
également que dans le cadre 
d’une menace liée à la défense 
et la sécurité nationale, l’UNIP 
peut demander le transfère des 
données PNR et API hors les 
délais fixés.

Ce dimanche soir, 
l’ANADE, l’agence 
nationale d’appui 

et de Développement de 
l’entrepreneuriat qui a remplacé 
l’ANSEJ, a dévoilé de nouvelles 
mesures relatives à la sélection 
de ses fournisseurs. En exposant 
les motifs qui ont conduit à cette 
résolution, l’ANADE a dévoilé 
plus de détails sur les petites 
entreprises en Algérie.
L’ANADE a publié un 
communiqué de presse sur 
sa page officielle. Et ce, en 
expliquant les raisons qui étaient 
à l’origine de cette décision.  En 
effet, plus de 60% des entreprises 
enregistrées par l’agence étaient 

des entreprises fictives.  
« Afin d’éclairer l’opinion 
publique sur les mesures prises 
dans le but de rectifier les 
procédures d’accompagnement 
à l’entrepreneuriat, l’Agence 
annonce une batterie de mesures 
concernant les fournisseurs », 
peut-on lire sur le communiqué.
Dans ce contexte, l’ANADE a 
décidé de prendre des mesures 
légales à l’encontre de tous les 
fournisseurs qui ont participé à 
la création d’entreprises fictives. 
Ainsi de mettre à jour sa liste noire 
en y incluant tous les fournisseurs 
qui ont été prouvés coupables 
de pratiques frauduleuses. Ces 
fournisseurs seront dorénavant 

interdits de traiter avec l’agence, 
affirme l’ANADE.
Voici le nombre de micro-
entreprises inactives 
L’agence a également prévu 
d’ajouter à sa liste noire tous les 
fournisseurs qui ont fourni un 
équipement qui ne répond pas 
aux spécifications techniques 
convenues. Désormais, 
l’ANADE n’acceptera que les 
factures des fournisseurs qui sont 
des producteurs d’équipements, 
des distributeurs officiels 
d’entreprises productrices 
ou des importateurs directs 
d’équipements.
Dans cette optique, l’ANADE 
a déclaré que depuis le début du 

processus de vérification, 342 
poursuites judiciaires ont été 
entamées et 6.700 avis de mise 
en demeure ont été envoyés 
avant d’engager des poursuites 
judiciaires. 
dans un communiqué antérieur 
daté du 1er février de cette année, 
l’ANADE avait indiqué que sur 
les 22.687 micro-entreprises 

visitées entre septembre 2022 et 
février 2023, seulement 8.464 
étaient en activité !
Par conséquent, l’ANADE a fait 
remarquer que 12.528 micro-
entreprises ont cessé d’exister et 
que 1.448 autres sont inactives 
malgré le fait qu’elles aient reçu 
des équipements.
À vrai dire, l’objectif de l’ANADE 
en signalant cette situation est 
de garantir une plus grande 
transparence à l’avenir et de créer 
un environnement propice aux 
transactions honnêtes. Cela en 
éliminant les pratiques suspectes 
telles que la surfacturation et le 
détournement des fonds publics 
destinés à l’investissement initial.
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Une soixantaine de participants 
au concours national des clubs 

scientifiques sur le meilleur 
projet de startup

CANTINE ET SANTÉ SCOLAIRES:

De nouvelles mesures 
pour renforcer le dispositif 
de veille et de prévention

Un concours national des clubs 
scientifiques universitaires sur 
le meilleur projet de start-up 

s’est ouvert lundi à l’université Larbi 
Ben M’hidi de la wilaya d’Oum El 
Bouaghiavec la participation de 57 
clubs représentant 39 universités de 33 
wilayas du pays.
Le coup d’envoi de la manifestation, 
organisée par l’université d’Oum El 
Bouaghi et la direction des œuvres 
universitaires en collaboration avec 
la direction générale de la recherche 
scientifique et du développement 
technologique (DGRSDT) auprès du 
ministère de tutelle à l’occasion de 
la Journée nationale du Chahid et le 
soixantenaire de l’indépendance, a été 
donné par Ahmed Mir, président de la 
commission nationale de coordination 
et de suivi de l’innovation et des 
incubateurs universitaires, représentant 
du ministre de l’enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique.
Dans une allocution prononcée à cette 
occasion, M. Mir a indiqué que le 
concours “vient consacrer l’orientation 
du Gouvernement vers l’édification 
d’une économie diversifiée basée 
principalement sur les start-up qui créé 
la technologie et exporte, importe et 
échange la connaissance”.
Il a ajouté que le ministère de 
l’enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique a initié 
l’opération “Un diplôme-une startup et 
un diplôme-un brevet d’invention” pour 
faire émerger une génération d’étudiants 
initiateurs d’affaires et changer la 
mentalité de chercheur de poste d’emploi 
à créateur de richesse et de start-up.
De son coté, le professeur Sofiane 
Zaidi de l’université d’Oum El 

Bouaghi, membre du jury d’évaluation 
des projets scientifiques des clubs 
participant au concours, a indiqué 
que le rôle de ce jury, composé de 11 
experts (académiciens, représentants 
du ministère de la Numérisation et des 
Statistiques, de l’Agence Nationale de 
valorisation des résultats de la recherche 
et du développement technologique 
(ANVREDET) ainsi que d’autres 
institutions”, était d’évaluer les projets 
en concurrence et le choix des 10 
meilleurs projets puis la sélection des 3 
lauréats sur la base de plusieurs critères 
comme l’idée du projet, ses aspects 
innovants et sa faisabilité.
Les étudiants des clubs prenant part 
à ce concours présenteront leurs 
projets en rapport avec les spécialités 
de l’informatique, les sciences 
technologiques, sciences humaines et 
biologie entre autres, au Salon national 
organisé à la salle omnisports de l’Institut 
des sciences et techniques d’activités 
physiques et sportives de l’université 
d’Oum El Bouaghi.
Le concours national des clubs 
scientifiques sur le meilleur projet de 
création de start-up se poursuivra jusqu’à 
mercredi prochain dans le cadre de ce 
Salon qui verra l’organisation d’ateliers 
de formation spécialisés sur la méthode 
d’élaborer un mémoire de fin d’études 
comme projet de startup.

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire 

a annoncé, dimanche, dans un 
communiqué, avoir décidé de nouvelles 
mesures pour renforcer le dispositif de 
veille, de prévention et d’intervention pour 
l’amélioration des conditions de scolarité 
notamment en ce qui concerne les cantine 
et la santé scolaires.
“Dans le cadre de la poursuite des 
efforts pour améliorer les conditions de 
scolarité notamment en ce qui concerne 
la cantine et la santé scolaires, ainsi que 
l’approvisionnement de l’eau potable 
et la prévention contre les intoxications 
alimentaires, le ministère a décidé de 
nouvelles mesures à ce sujet, les walis 
étant tenus de communiquer avec les chefs 
de daïras et les présidents des Assemblées 
populaires communales”, précise la même 
source.
Ces mesures visent à “renforcer le dispositif 
de veille, de prévention et d’intervention 
dans le cadre des missions assignées 
aux comités locaux de prévention et de 
lutte contre les maladies transmissibles 
d’origine hydrique, par l’association de 
tous les intervenants, à savoir les services 
de l’Education nationale, de la santé, de 
l’hydraulique et les associations de la 
société civile”, souligne le communiqué.
“Les responsables locaux ont été instruits 
d’activer le dispositif d’inspection, de 
contrôle et de suivi composé des différents 
services concernés en vue d’assurer 
le contrôle de qualité sur les produits 
alimentaires destinés aux cantines 
scolaires, dont la date de péremption 
et les conditions de conservation ainsi 
que la vérification de la validité du visa 
des services vétérinaires concernant les 
viandes blanches et rouges”.
Les instructions portent sur l’impératif 
de “renforcer le contrôle au niveau 
des cantines scolaires pour s’assurer 
du respect des normes d’hygiènes et de 

salubrité, en obligeant les travailleurs 
des cantines scolaires chargés de la 
préparation des repas à faire des analyses 
médicales périodiques pour s’assurer 
qu’ils ne portent aucune maladie 
transmissible”.
L’accent a également été mis sur 
l’impératif d’”alimenter les établissements 
éducatifs en eau potable de façon régulière 
et en quantités suffisantes, outre le 
nettoyage et la stérilisation des réservoirs 
d’eau, des puits, et des citernes exploités 
au niveau des établissements éducatifs, 
des écoles coraniques, des instituts et des 
centres culturels islamiques de manière 
périodique”.
De même, l’instruction ministérielle a 
porté sur le volet relatif àl’hygiène au 
niveau des établissements éducatifs et 
de leurs structures de façon quotidienne 
et permanente, en sus d’éliminer toutes 
les sources de pollution au sein de ses 
établissements ou dans leur entourage”.
Le ministère a également insisté sur 
“l’intensification des opérations de 
sensibilisation au profit des élèves pour les 
aider à prendre connaissance des mesures 
préventives relatives à la préservation 
de la santé et la prévention contre les 
intoxications alimentaires”, mettant 
l’accent sur l’impératif de “donner un 
caractère de pérennité et de priorité à 
l’opération de suivi de ces mesures en 
veillant à l’évaluation périodique des 
conditions de scolarisation des élèves dans 
tout le pays”.

Exposition interactive à l’université d’Alger 2 
sur les inventions scientifiques allemandes

L’université Alger 2 de 
Bouzareah a abrité, 
lundi, une exposition 

interactive sur les différentes 
inventions scientifiques et 
technologiques allemandes, 
organisée par le Goethe-Institut 
et l’ambassade d’Allemagne en 
Algérie.
L’exposition, organisée dans 
le hall de la Faculté de langue 
allemande de l’université, 
comprend des inventions 
allemandes pionnières ayant 
contribué au développement 
scientifique et technologique à 
travers le monde, à l’instar de 
l’informatique, l’énergie, les 
communications, le transport, la 
médecine et l’optique.
Durant un mois, les étudiants 
peuvent s’enquérir de près de 
50 inventions allemandes de 

manière interactive ou à travers 
les supports audiovisuels en 
allemand ou en arabe.
A cette occasion, la vice-recteur 
de l’université d’Alger 2 chargée 
des relations extérieures et de la 
coopération, Mme Kaced Assia, 
a affirmé dans une déclaration à 
l’APS que l’exposition s’inscrit 

dans le cadre de “l’ouverture de 
l’université algérienne sur son 
environnement socioéconomique 
et sur l’étranger à travers la 
concrétisation d’un partenariat 
stratégique fondé sur l’intégration 
de la formation sur le terrain dans 
les programmes pédagogiques et 
les approches de formation”.

L’exposition donne aux 
étudiants du Département de 
langue allemande “l’occasion 
de s’informer sur les inventions 
allemandes dans différents 
domaines, afin de les motiver 
à accéder au monde de 
l’entreprenariat et des micro-
projets, conformément à la 
politique de l’Etat visant 
à impliquer les diplômés 
universitaires dans la démarche 
de développement”,  a expliqué 
Dr Assia Kaced.
De son côté, Mohamed Nouah, 
maître de conférences à la 
Faculté de langue allemande 
et vice-doyen de l’université 
chargé de la pédagogie, a 
souligné l’importance d’une 
telle manifestation, qui vise, 
a-t-il dit, à “renforcer le lien 
entre les entreprises étrangères 

d’investissement et l’université 
et faire de cette dernière 
un partenaire actif dans le 
développement économique”.
Pour sa part, le directeur du 
Goethe-Institut, M. Klaus 
Brodersen, a exprimé sa fierté 
de travailler avec l’université 
algérienne à travers l’organisation 
de cette exposition, qui retrace 
le parcours du développement 
des sciences en Allemagne, 
notamment dans les domaines 
de la santé, de l’optique et 
de l’énergie, soulignant que 
l’institut “espère que les 
étudiants de la Faculté de langue 
allemande et autres bénéficieront 
de cette exposition, compte tenu 
de l’importance des inventions 
allemandes, dont les retombées 
positives sont visibles jusqu’à 
aujourd’hui”.
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Mobiliser les ressources pour généraliser l’intelligence 
économique dans les entreprises

Textile :
Signature d’un protocole d’accord de partenariat 

entre “Tayal” et “Decathlon”

Les participants à la 2e 
Conférence internationale 
sur l’intelligence 

économique ont mis en avant, 
dimanche à Alger, à la clôture 
des travaux, la nécessité de 
sensibiliser les entreprises 
publiques et privées à l’importance 
de l’intelligence économique, 
plaidant pour une plus grande 
mobilisation des ressources 
humaines et technologiques, en 
vue de généraliser cet outil, au vu 
de son impact positif sur la prise 
de décision et l’amélioration de la 
compétitivité.
Les recommandations qui ont 
sanctionné cette rencontre 
scientifique, organisée par le 
ministère de l’Industrie, insistent 
sur la nécessité pour “les 
différents organismes étatiques 
de contribuer davantage à 
l’intégration de l’intelligence 
économique, à travers un soutien, 
un accompagnement qualitatif 
et permanent et une flexibilité 
organisationnelle répondant aux 
défis auxquels sont confrontées 
les entreprises”.
L’intelligence économique 
est, selon les experts, un outil 
de traitement, d’analyse et 
d’exploitation de l’information 
au sein des entreprises, des 
administrations, ou des 
organismes en vue de permettre 
aux managers de prendre la 
décision appropriée en temps 

voulu. Les applications de 
l’intelligence économique 
permettent, également, à 
l’entreprise d’assurer la veille 
stratégique dans les domaines du 
marketing, de la communication, 
des technologies, ou encore 
juridique, afin de renforcer sa 
compétitivité.
Dans cet esprit, les participants 
ont souligné “la nécessité de 
renforcer la coordination et la 
concertation entre les différents 
organismes publics autour d’un 
projet de plan stratégique sur 
l’intelligence économique en 
Algérie”, appelant à associer 
les experts en intelligence 
économique à travers les cercles 
de réflexion “Think Tanks”.
Au terme des travaux de cette 
conférence qui a duré deux jours, 
les participants ont également 
proposé la création d’un groupe 

de travail composé de spécialistes 
en la matière, qui se chargera 
de découvrir et d’exploiter les 
compétences existantes qui 
doivent jouer un rôle important au 
sein des entreprises industrielles 
notamment dans le domaine de la 
prospective.
Concernant le rôle de la 
communauté nationale à 
l’étranger, ils ont appelé à 
“la création d’un conseil qui 
assure la coordination entre 
la communauté scientifique 
algérienne à l’étranger et celle en 
Algérie”, et au “lancement d’une 
plateforme numérique dans le 
secteur de l’industrie regroupant 
les professions des communautés 
scientifiques à l’étranger”.
Les conférenciers ont mis 
l’accent, à ce propos, sur 
l’importance du développement 
de partenariats entre les deux 

secteurs public et privé, du 
partenariat international, ainsi 
que de l’association des Petites 
et moyennes entreprises (PME) 
et des startups à la démarche de 
développement de l’intelligence 
économique et de ses applications.
Il a été également préconisé 
d’encourager “les secteurs 
économiques d’avenir, 
conformément à la stratégie 
industrielle de l’Algérie, 
notamment dans les industries 
automobile, agroalimentaire et 
pharmaceutique”.
Dans son intervention à 
l’occasion, le secrétaire général 
(SG) du ministère de l’Industrie, 
Salah-Eddine Belbrik a affirmé 
que la conférence avait permis 
de souligner l’importance de 
l’intelligence économique et 
de la veille stratégique, comme 
principale fonction dans chaque 
entreprise économique, lui 
permettant d’anticiper les 
fluctuations des marchés locaux 
et mondiaux.
Pour le SG, ces deux outils 
permettent à l’entreprise 
d’anticiper sur les autres 
entreprises, en vue de prendre 
les bonnes décisions et renforcer 
sa compétitivité, et ce à l’effet 
de consolider sa position et ses 
parts de marchés, en exploitant 
l’information et en mettant en 
œuvre les décisions pratiques 
adéquates”.

M. Belbrik s’est également 
félicité de l’intérêt des entreprises 
nationales pour le développement 
du réseau de veille stratégique en 
leur sein”, qui constitue l’un des 
objectifs tracés par le ministère 
de l’Industrie, dans le cadre de 
la mise en œuvre du programme 
du président de la République, 
concernant la diversification 
économique et l’accroissement 
de la compétitivité des 
différentes filières industrielles, 
afin de remporter le pari de 
l’augmentation de la contribution 
du secteur industriel au Produit 
intérieur brut (PIB)”.
Organisée sous l’égide du 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane et placée 
sous le thème “Nouveaux défis 
mondiaux et souveraineté 
économique: l’intelligence 
économique comme levier 
de la relance industrielle”, la 
conférence a vu la participation 
de plus de 350 experts nationaux 
et étrangers, opérateurs 
économiques des secteurs 
public et privé, chercheurs et 
enseignants universitaires, venus 
échanger leurs expériences et 
leurs idées sur l’application de 
l’intelligence économique et de 
la veille stratégique pour relever 
les nouveaux défis géopolitiques 
et géoéconomiques.

Un protocole d’accord de 
partenariat a été signé, 
dimanche à Alger, 

entre la joint-venture algéro-
turque “Tayal” et l’entreprise 
“Decathlon” pour la conception 
et la production des produits de 
cette dernière en Algérie.
Le protocole d’accord de 
partenariat a été signé par le 
directeur général de la société 
“Tayal”, Tarek Ekerbiçer 
et la directrice générale de 
“Decathlon” Afrique, Asie 
et Amérique latine, Yasma 
Desreumaux, sous la supervision 
du ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar.
L’accord prévoit la production 
d’un (01) million de pièces en 
2023 et de deux (02) millions de 
pièces en 2024 de cette marque 
de vêtements de sport, dont 
un taux de 20 % sera destiné à 
l’exportation notamment vers 
les pays africains.
“L’accord s’inscrit dans le cadre 
de l’ouverture sur les marchés 
extérieurs et de la diversification 
des exportations”, a déclaré le 

ministre dans son allocution 
lors de la cérémonie de 
signature, après avoir présenté 
ses condoléances au peuple turc 
suite au dernier séisme.
Ce protocole d’accord de 
partenariat traduit la volonté 
de “Tayal” et de “Decathlon” 
de travailler ensemble, a-t-il 
dit, précisant qu’une  unité de 
l’usine “Tayal” sera réservée 
à la fabrication des textiles 
“Decathlon” sous le label “Made 
In Bladi By Décathlon & Tayal”, 
dont un taux de 20 % sera destiné 
à l’exportation, notamment vers 
l’Afrique dans la Zone de libre-
échange continentale africaine 
(ZLECAf).
Le partenariat algéro-turc “est 
en nette progression depuis 
quelques années, à travers la 
réalisation de plusieurs projets 
industriels dans différentes 
filières d’activités, à l’exemple 
du complexe des textiles de 
Relizane, l’une des plus grandes 
usines de Tayal à l’échelle 
mondiale”.
Ce projet intégré a été réalisé 

selon des objectifs bien définis 
en termes de nombre d’emplois, 
de création de richesses et de 
perspectives d’exportation.
Le ministre a expliqué que 
le projet avait bénéficié d’un 
accompagnement des pouvoirs 
publics tout au long des étapes 
de réalisation, et devrait être 
renforcé dans le cadre de la 
nouvelle vision sectorielle pour 
le développement de la filière 

Textile, une vision cristallisée 
grâce aux rencontres régionales 
et des assises nationales 
organisées récemment par 
la tutelle, l’objectif étant de 
conjuguer les efforts des parties 
prenantes et d’aider cette filière 
à surmonter les répercussions 
dues à la pandémie de Covid.
Le ministère de l’Industrie 
a également œuvré, en 
collaboration avec plusieurs 

acteurs de Tayal, à assurer les 
meilleures conditions pour le  
développement des activités de 
l’usine et son accompagnement 
en vue de décrocher des marchés 
à l’étranger, a-t-il soutenu.
Lors de la cérémonie de 
signature du protocole d’accord, 
des modèles de vêtements en 
cours de production dans le 
cadre de l’accord entre Tayal et 
Decathlon, ont été présentés.
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ANNABA / CLÔTURE DU 1ER SALON DES CONSERVERIES

Des  conférences et un satisfecit
Les assurances accompagnent les opérateurs économiques

ANNABA/DCP

Inspection des camions 
transporteurs de produits 

alimentaires au rond-point
 ‘’Sidi Brahim’’

ANNABA / L’union nationale 
de la citoyenneté et droits 

de l’homme -Bureau d’Annaba

Lancement d’une caravane 
médicale à Oued Forcha

A la veille de la clôture 
du premier salon des 
conserveries et des 

transformations des déchets de la 
tomate  à l’hôtel Sheraton, plusieurs 
conférences ayant trait à cette 
manifestation économique  ont été 
développées par les spécialistes en 
la matière et les accompagnateurs, 
notamment, les assurances qui 
se disent prêtes à accompagner 
les projets des initiateurs et des 
opérateurs économiques versés 
dans le domaine des conserveries 
et les start-up. C'est ce qu’a 
déclaré le conférencier  de la 
caisse des assurances (CASH) 
dans son intervention à la salle 
des conférences. En effet, en se 
reliant tour à tour, les conférenciers 
expliquent à l'assistance que l’intérêt 
d'usage reste le paiement selon les 
besoins, faisant en outre savoir que 
son service travaille aujourd'hui 
sur une plateforme intelligente 
de ciblage "Open Innovation".

Répondant ensuite à une question  
d'un intervenant sur la sécurisation 
du produit des "Start-up,ce même 
conférencier explique que les 
services des assurances proposent 
une assurance multirisque  afin 
d’éviter éventuellement certains 
risques qui peuvent se produire 
citant en ce sens un cas qui s'est 
produit par négligence  qui a coûté 
des pertes importantes, dira-t-il.
Par ailleurs,sur un autre plan autour 
du marketing et l'emballage,des 
opérateurs économiques versés dans 
ce domaine ont présenté à ce premier 
salon une gamme de conserveries de 
leurs produits afin de les valoriser 
pour mieux gagner les marchés 
extérieurs. Rappelons que lors de 
sa visite à la séance inaugurale de 
ce salon des conserveries, le wali 
Djamel Eddine Berrimi  n'a pas 
manqué d'encourager cette initiative 
en relevant la volonté de l’état qui 
a mis en place une stratégie afin 
d'internationaliser au mieux nos 
produits nationaux.  

Dans le cadre du contrôle des 
conditions de transport  et 
de distribution de produits 

alimentaires, la direction du commerce 
a effectué des contrôles en collaboration  
avec les services de la sûreté de wilaya 
au niveau du rond point de Sidi Brahim à 
l’entrée de la ville. En effet  la brigade de 
contrôle et de la répression des fraudes de 
la direction du commerce d’Annaba (DCP) 
en collaboration avec les services de la 
sûreté de wilaya et les services vétérinaire, 
a effectué des inspections  impromptues de 
plusieurs distributeurs et transporteurs  de 
produits alimentaires.
Plusieurs véhicules de transport de 
marchandise ont été inspectés pour 

s’assurer du respect des conditions de 
transport des produits alimentaires. Le 
consommateur n'a pas toujours une bonne 
connaissance des risques de contamination 
que peut engendrer la consommation de 
produits alimentaires mal conservés. Il faut 
savoir que lorsque les aliments ne sont pas 
conservés dans les normes réglementaires, 
les bactéries se multiplient et deviennent 
nuisibles pour la santé. Presque tous les 
aliments peuvent causer une éventuelle 
intoxication alimentaire, mais certains 
présentent plus de risques que d'autres. 
Toutes ces denrées peuvent causer bien 
des désagréments si elles sont préparées, 
transportées, entreposées ou conservées 
dans des conditions inappropriées. 

Une caravane médicale au profit 
des habitants ayant du mal à 
se déplacer  pour des soins 

médicaux, a été  organisée   début de 
semaine  par l’union nationale de la 
citoyenneté et droits de l’homme bureau 
d’Annaba.En application du programme 
d’action en matière de prise en charge des  
préoccupations et des besoins de chaque 
localité de la wilaya, l’union nationale 
de la citoyenneté et droits de l’homme a 
initié  dans le cadre de son programme 
d’action, une caravane médicale au profit 
des populations habitant àOued Forcha 
dans l’un des établissements  scolaires. 
Cette campagne a été encadrée, selon la 
même source, par un staff composé de 
praticiens de la  santé dotés de matériels 
et de médicaments nécessaires pour 
l’accomplissement de leur mission avec 
pour objectif d’assurer les consultations et 
les soins nécessaires avec la mise en place 
de protocoles de traitements médicaux 

adaptés.GahmousMouna, docteur 
psychologue, bouguernZainebmédecin 
généraliste, HanacheKhelifaun membre 
de l’union, ont déclaré que cette opération 
visait à fournir un service de qualité 
età se rapprocher des citoyens. L'Union 
nationale pour la citoyenneté et les 
droits de l'homme-Bureau d'Annaba, a 
organisé cette caravane  gratuitementau 
profit des familles qui ne peuvent pas se 
déplacer vers les cliniques ou les cabinets 
privés. Monsieur RedhaChaker, chargé 
de la communication de l’union a tenu à 
remercier le DSP d'Annaba, le directeur 
de l'éducation, les services  de sécurité,  

la presse écrite et la radio régionale 
Annaba également pour leurs 
efforts considérables, le Croissant 
Rouge Algérien d’Annaba pour 
son implication, le Centre Médical 
de la Tabacoop  et son personnel 
médical.

TayebZgaoula

Imen.B

Merati Nacir / S.F



Un  grave  incendie s’est déclaré, 
avant-hier, dans la soirée, dans 
un appartement à AissatIdir 

dans la commune d’El Bouni , selon 
une source proche de la cellule de 
communication de la protection civile 
de la wilaya. Fort heureusement que les 
pompiers se sont vite rendus sur les lieux 
avant que  le feu ne se soit propagé au 
niveau d’autres lieux. Malheureusement 
trois (3) personnes âgées entre 25 et 60 
ans ont été évacués en urgence à l’hôpital 
le plus prochepour cause de difficultés 
respiratoires. En effet, Pour des raisons 
toujours inexpliquées, l’incendie aurait 
causé des dégâts matériels importants, 
notamment les affaires personnelles et du 

mobilier des habitants.Selon les éléments 
de la Protection civile, d’importants 
moyens ont été mobilisés pour venir à 
bout de cet incendie.
Une enquête a été ouverte par les 
éléments de la sécurité afin de déterminer 
les circonstances exactes de ce sinistre. 

Le monoxyde de carbone sème 
encore la mort dans plusieurs 
foyers. Défaut d’aération, matériel 

de chauffage obsolète ou défectueux ou 
encore réseau d’évacuation de gaz brûlé 
obstrué, toutes ces causes aboutissent 
à une seule fin tragiquequ’est la mort 
d’une, voire de plusieurs personnes 
souvent issues de la même famille. C’est 
encore une fois l’alerte qui est donnée. En 
effet, un homme âgé de 59 ans  a trouvé 
la mort,  avant-hier , par asphyxie au 
monoxyde de carbone, qui s’est produit 
au niveau dans son domicile situé à 
Bouzered Hocine,  selon un communiqué 
émanant de la cellule de communication 

de la direction de la Protection civile. 
Les éléments de l’unité principale ont 
enregistré le décès de cette personne de 
sexe masculin âgée de 59 ans, asphyxié 
par ce gaz brûlé, émanant d’un chauffe-
bain.  Le corps sans vie de la victime a 
été transféré à la morgue du CHU‘’Ibn 
Rochd’’. Une enquête a été ouverte par 
les éléments de la sécurité judiciaire afin 
connaitre les raisons exactes de ce drame.
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ANNABA / AFFAIRES RELIGIEUSES 

En prévision du Ramadhan 2023, organisation d’un concours
 de mémorisation du Saint Coran

ANNABA / SPÉCULATION 

La sardine cédée à 900 DA
 le kilogramme !

ANNABA / NARCOTRAFIC 

Démantèlement d’un réseau de 
trafiquants de drogue et saisie 
de 18 plaquettes de Cannabis

ANNABA / SINISTRE

Un appartement prend feu 
à la cité AissatIdir

ANNABA/ INTOXICATION

Un homme asphyxié 
par le monoxyde de carbone 

à Bouzered Hocine

En prévision du mois 
sacré de ramadhan 
2023,la direction des 

affaires religieuses et wakfs 
de la wilaya d’Annaba a 
annoncé via sa page officielle 
facebook l’organisation d’un 
concours de mémorisation du 
Saint Coran.Le concours est 

réparti en quatre catégories, la 
première catégorie consacréeà 
la mémorisation et la récitation 
du QuranEl karim complet 
sans limited’âge, la seconde 
catégorie pour apprendre et 
mémoriser 45   hizb  pour 
ceux âgés moins de 35 ans, la 
troisième catégorie concernera 
la mémorisation de 30 hizb pour 
ceux âgés  plus de 25 ans, et la 

quatrième catégorie concernera 
la mémorisation et de récitation 
de 15 hizb pour ceux dont l’âge 
ne dépasse pas 18ans. Une part 
de ce concours est réservée aux 
enfants qui ont moins de 10 ans 
qui doivent apprendre et réciter 
seulement  5 hizb.
L’objectif de ce concours 
est de motiver la jeunesse 
musulmane à apprendre et à 

mémoriser le Quran, le réciter 
de façon correcte en appliquant 
les règles de tadjwid ainsi que 
d’en étudier la signification 
et l’interprétation des versets, 
enfin de créer “un esprit 
de compétition entre les 
participants et d’encourager 
les fidèles à apprendre le Saint 
Coran en les motivant par 
l’attribution d’importants prix.

En plus de la flambée des prix que 
connaissent les viandes rouges et 
blanches ainsi que beaucoup de 

produits alimentaires, les poissons et fruits 
de mer, particulièrement la sardine, ne sont 
plus accessibles pour une large frange de 
la société. 
La hausse vertigineuse du prix du poisson, 
tel que la sardine est affiché à plus de 
900DA/kg. Un problème qui se pose 
depuis plusieurs années déjà. La sardine 
qui, jadis était le plat des pauvres est à 
présent hors de portée.Les spécialistes 

de la filière l’attribuent à plusieurs 
raisons d’ordre climatique ou même 
organisationnel.  Les vendeurs  justifient 
ces prix exorbitants par la rareté de la 
sardine sur la côte méditerranéenne et les 
mauvaises conditions climatiques. « Aux 
prix proposés dans les marchés,  nous 
préférons débourser notre argent à acheter 
de la viande», affirment unanimement des 
pères de familles.  « Le comble c’est que 
l’Algérie est un pays riche en poisson, 
mais les consommateurs ne peuvent même 
plus se le permettre. Il en est de même 
pour les fruits et les légumes.

Les services de sécurité d’Annaba 
ont démantelé un réseau criminel, 
composé de quatre individus 

spécialisés dans le trafic de la drogue.
Cette opération qui a été menée sur la base 
d’informations parvenues aux éléments 
de la brigade, s’est soldée par la saisie de 
18 plaquettes de Cannabis et des armes 
blanches prohibées. Selon notre source, 
il s’agit de quatre individus dont l’âge 
varie entre 27 et 48 ans qui s’adonnaient 

au trafic de Cannabis.Un plan bien ficelé a 
été mis en place permettant de démanteler 
ce réseau.
Cette opération s’inscrit dans le cadre 
des efforts déployés par les éléments de 
sécurité pour lutter sans relâche contre le 
trafic de la drogue et des psychotropes. Les 
mis en cause ont  été présentés par devant 
le procureur de la république, près le 
tribunal d’Annaba, et placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire. 

Sara.Y

Sara.Y
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Une enveloppe de 
253 millions DA a 
été allouée au titre 

de l’exercice 2023 pour 
l’aménagement urbain et la 
valorisation de deux places 
publiques au centre-ville de 
Constantine, a-t-on appris hier 
lundi auprès de la direction de 
l’urbanisme, l’architecture et de 
la construction (DUAC).
La décision intervient dans le 
cadre des mesures prises par 
les autorités locales visant la 
modernisation de la ville tout 
en contribuant à offrir des lieux 
de détente au profit des familles 
constantinoises, a indiqué à 
l’APS la chef du service de 
construction à la DUAC, Mounia 
Soualmia, qui s’exprimait en 
marge de la célébration de la 
journée nationale de la ville (20 

février de chaque année).
Prévus pour un délai de 
réalisation de deux mois, les 
travaux de réhabilitation de la 
placette publique de Kerkeri, 
entamés fin janvier dernier, 
ont mobilisé un montant de 
73 millions DA, sur le budgat 
global, a-t-elle précisé, ajoutant 
que le cahier des charges relatif 
à la réhabilitation de la place 
publique 1 er novembre 1954 
a été élaboré en attendant le 
lancement de l’appel d’offre et 
la désignation de l’entreprise de 
réalisation.
Mme Soualmia a fait savoir que 
le lancement de cette dernière 
opération pour un délai de 
trois mois et montant de 180 
millions DA, est prévu “avant 
la fin du premier trimestre 
2023”, signalant que les actions 

à entreprendre dans le cadre 
de ces deux projets portent, 
entre autres, sur la réfection de 
l’éclairage public, la rénovation 
des trottoirs et des accès piétons 
ainsi que l’installation de bancs 
et de sanitaires.
D’autres opérations 
inscrites dans le cadre des 
programmes d’aménagement 
urbain, ayant pour objectif 
l’embellissement des grandes 
villes et le développement 
socioéconomique, ont été 
concrétisés dans la wilaya, la fin 
de l’année dernière, ont rappelé 
les services de ce secteur.
Il s’agit, a-t-on expliqué, 
de l’aménagement urbain 
des anciennes avenues et 16 
quartiers au chef-lieu de wilaya, 
du revêtement des axes routiers 
des villes de Constantine, d’Ain 

Smara et d’El Khroub y compris 
Ali Mendjeli et Massinisa, 
touchant un linéaire de 22 km, 
en plus de la réparation et du 
renouvellement de l’éclairage 
public par l’éclairage LED, 
ciblant 30 km d’axes principaux 
et routes expresses à double 
voix.

La concrétisation de ces 
opérations a mobilisé un budget 
global dépassant 800 millions 
DA, puisé des programmes 
sectoriels de développement 
et de la Caisse de solidarité et 
de garantie des collectivités 
locales, a-t-on appris des 
services de la DUAC.

CONSTANTINE 

Plus de 250 millions DA pour l’aménagement de deux 
places publiques

La déléguée nationale 
pour la protection et la 
promotion de l’enfance 

Meriem Cherfi, a affirmé, hier 
lundi, à Alger, que la prise en 
charge des enfants orphelins 
était l’une des priorités 
des activités et des actions 
de l’Organe national de la 
protection et de la promotion de 
l’enfance (ONPPE).
Lors d’une cérémonie de remise 
de dons à des associations 
activant dans le domaine de 
la protection des orphelins, 
organisée par l’ONPPE en 
partenariat avec l’opérateur 
téléphonique +Ooredoo+ , Mme 
Cherfi précisé que l’ONPPE 
“œuvre dans le cadre de la 
protection et la promotion de 
l’enfance à la prise en charge 
des enfants orphelins, une des 

catégories vulnérables de la 
société”.
Elle a souligné que cette 
“cérémonie symbolique” 
de distribution de ces dons 
s’inscrit dans le cadre de “la 
poursuite de la coopération 
de l’ONPPE en coordination 
avec +Ooredoo+  au profit des 

associations activant dans le 
domaine de la promotion et 
la protection de l’enfance”, 
précisant que “3 associations de 
différentes régions du pays ont 
été sélectionnées”.
Mme Cherfi a ajouté que 
“ces dons sont destinés au 
financement des programmes de 

soutien aux familles (au nombre 
de 47) qui prennent en charge 
des orphelins.
Elle a évoqué, à ce propos, les 
“formations dont ont bénéficié 
des associations nationales 
activant dans le domaine des 
droits de l’enfant”, sanctionnées 
par la mise en place d’un 
“réseau de société civile pour la 
promotion des droits de l’enfant, 
regroupant 170 associations de 
différentes régions du pays”. 
Elle a fait état de la création 
d’une plateforme électronique 
reliant ces associations à 
l’ONPPE pour la prise en 
charge des préoccupations liées 
à l’enfance”.
Pour sa part, le directeur général 
de “Ooredoo” en Algérie, 
Bassam Yousef Al-Ibrahim, a 
affirmé qu’il est du “devoir de 

sa société de coopérer avec les 
instances nationales, notamment 
en matière de protection de 
l’enfant et sa prise en charge”, 
soulignant son engagement à 
consentir davantage d’efforts 
pour aider les enfants orphelins 
et tous ceux qui ont besoin 
d’accompagnement pour la 
concrétisation de leurs projets”.
A cet égard, le directeur des 
affaires institutionnelles du 
même opérateur téléphonique, 
Ramadane Djazaïri, a indiqué 
que ces dons englobent 
également “les projets 
s’inscrivant dans le cadre du 
développement durable”, dont 
ont bénéficié des associations 
pour le “financement de 47 
projets de création de micro-
entreprises en faveur des veuves 
s’occupant d’orphelins”.

La prise en charge des orphelins parmi les priorités 
de l’ONPPE

La troisième édition 
du salon international 
des constructions 

modernes et des nouvelles 
technologies a été ouverte 
lundi au complexe culturel 
Ahmed-Bey de Constantine 
avec la participation de près de 
40 exposants et une vingtaine 
de conférenciers nationaux et 
étrangers.
Organisée à l’occasion de la 
journée nationale de la ville, 
(20 février de chaque année), 
cette troisième édition dont 
l’ouverture a été supervisée 

par le wali de Constantine 
Abdelkhalek Sayouda, et le 
consul adjoint de Tunisie à 
Annaba, Touati Mehrez, a été 
marquée par la présence d’un 
nombre important de visiteurs 
pour découvrir les nouveautés 
technologiques utilisées dans 
l’équipement des maisons 
modernes.
S’exprimant dans une 
déclaration à l’APS, le directeur 
de l’entreprise Algérie service 
ascenseur, Tellaa bilel, a 
affiché son ambition d’apporter 
son soutien pour la réfection 

des problèmes techniques des 
ascenseurs dans les différents 
établissements publics.
De son côté, la présidente de 
l’association Jil technologies 
de Constantine, Mme Meriem 
Serarna, a exprimé sa joie 
pour la participation de son 
club scientifique dans une 
manifestation internationale en 
vue d’apporter des solutions 
technologiques, notamment les 
équipements innovants de la 
piscine intelligente et la maison 
écologique.
La troisième édition du salon 

international des constructions 
modernes et des nouvelles 
technologies (Builtec), se 
tiendra du 20 au 23 février au 

complexe culturel Ahmed-
Bey de Constantine, ont 
indiqué les organisateurs de la 
manifestation.

CONSTANTINE 

Près de 40 exposants au 3e Salon international “Builtec”



Dans le sud-est du Brésil, des inondations et des glissements 
de terrain font au moins trente-six morts

Djibouti annonce la création de la première base 
de lancement spatial en Afrique

Des précipitations extrêmes ont 
touché plusieurs villes de l’Etat 
de Sao Paulo. Le président 

Lula se rendra lundi sur place, selon le 
monde fr.
Plusieurs localités de l’Etat de Sao 
Paulo, dans le sud du Brésil, ont vu 
le week-end du carnaval gâché par 
une forte tempête accompagnée de 
précipitations sans précédent, qui 
ont entraîné des inondations et des 
glissements de terrain mortels.
Jusqu’à présent, trente-cinq décès ont 
été enregistrés dans la municipalité 
de Sao Sebastiao, située à environ 
200 kilomètres de Sao Paulo, a 
déclaré le gouvernement local dans 
un communiqué publié dimanche 
19 février. Plus au nord, dans la ville 
côtière d’Ubatuba, une petite fille 
est morte à cause des fortes pluies, a 
déclaré le gouvernement local.
« Malheureusement, nous allons avoir 
de nombreux autres décès », a prévenu 
le chef de la défense civile de l’Etat de 
Sao Paulo, Henguel Pereira, cité par le 
quotidien brésilien Folha de Sao Paulo.
En outre, quelque 228 personnes ont 
été déplacées, et 338 autres, évacuées, 
dans cette région du sud-est du pays. 
Le nombre de personnes blessées et 
disparues n’a toutefois pas encore 
été précisé par les autorités, qui sont 
toujours à pied d’œuvre pour porter 
secours aux survivants. Le sauvetage 
d’un garçon de 2 ans, qui était couvert de 
boue, et celui d’une femme enceinte en 

train d’accoucher ont particulièrement 
été soulignés par les autorités.
Le gouverneur de l’Etat de Sao Paulo, 
Tarcisio de Freitas, qui a survolé la zone 
touchée par la tempête, a décrété l’état 
d’urgence dans cinq municipalités de 
cette région, située au nord de Sao 
Paulo. Il a débloqué 1,5 million de 
dollars (1,4 million d’euros) pour les 
opérations de sauvetage.
Des quartiers sous l’eau
La municipalité de Sao Sebastiao, 
très fréquentée par les habitants de la 
région pendant le carnaval, a été l’une 
des plus touchées. En vingt-quatre 
heures, 600 millimètres de pluie ont 
été enregistrés, a fait savoir la mairie. 
Une cinquantaine de maisons y ont été 
emportées par les eaux. « Il y a encore 

des gens sous terre », a signalé M. 
Augusto.
Les volumes de précipitations ont été « 
exceptionnels et ont battu des records », 
a-t-il souligné, décrivant une situation 
« extrêmement critique ». Comme 
dans d’autres localités de la région, le 
programme des festivités a été annulé 
en raison des fortes intempéries.
Le président brésilien, Luiz Inacio 
Lula da Silva, dit Lula, se rendra lundi 
dans la zone touchée par la tempête. 
« Demain, je me rendrai à Sao Paulo 
pour visiter la région et soutenir les 
efforts pour faire face à cette tragédie 
», a-t-il déclaré sur Twitter.
Des images de la zone diffusées par 
des médias locaux ou sur les réseaux 
sociaux témoignent de l’ampleur des 

dégâts. Des quartiers se sont retrouvés 
sous l’eau, des décombres d’habitations 
ont été emportés par les glissements de 
terrain, et des routes se sont effondrées.
Dans un autre message diffusé sur les 
réseaux sociaux, le président brésilien 
a promis de « réunir tous les niveaux de 
gouvernement »pour « s’occuper des 
blessés, rechercher les disparus, rétablir 
les routes, les connexions électriques 
et les réseaux de communication ».
L’armée brésilienne mobilisée
Plus de 130 équipes s’activent encore 
sur ce terrain difficile d’accès, à 
l’aide de vingt-trois véhicules et de 
sept avions, aux côtés de l’armée 
brésilienne, de la police militaire, de 
pompiers et de groupes spécialisés de 
la défense civile qui ont également été 
déployés, a précisé le gouvernement de 
Sao Paulo. Lundi, quatre-vingts autres 
policiers renforceront le dispositif de 
sauvetage.
Le ministre de l’intégration et du 
développement régional, Waldez Goes, 
se rendra aussi lundi dans la région, qui 
« ne manquera pas de moyens humains 
ou d’équipement », a-t-il promis sur 
la chaîne de télévision brésilienne 
GloboNews.
Le Brésil, qui subit les effets du 
changement climatique, est en proie à 
des catastrophes naturelles à répétition, 
comme à Petropolis, dans l’Etat de Rio 
de Janeiro, où plus de 230 personnes 
sont mortes à la suite de fortes pluies 
en 2022.

Le continent, idéalement situé 
autour de l’équateur, connaît un 
net engouement pour l’espace. 

Le ciel y est désormais vu comme un 
outil crucial de développement, et de 
souveraineté, selon le monde fr.
Une annonce surprise, mais pas si 
surprenante. Le président de Djibouti, 
Ismaël Omar Guelleh, a révélé, début 
janvier, sur Twitter, un projet de 
construction d’une base de lancement 
spatial, en partenariat avec la société 
chinoise Hong Kong Aerospace 
Technology. Un projet d’envergure 
pour ce pays de la Corne de l’Afrique, 
qui a, depuis longtemps, misé sur 
sa situation stratégique, à l’entrée 
de la mer Rouge, l’une des routes 
commerciales les plus empruntées au 
monde, pour développer son économie. 
Avec cette base spatiale à 1 milliard 
de dollars (933 millions d’euros) sur 
cinq ans, cet Etat désertique parie, 
cette fois, sur sa grande proximité avec 
l’équateur.
Le projet est encore balbutiant – seul un 
protocole d’accord a été signé –, mais 
une source à la présidence djiboutienne 

affirme qu’un accord définitif est 
attendu pour « avril ou mai », après 
une « visite d’experts djiboutiens en 
Chine ». Si elle sort de terre, cette base 
deviendrait alors la seule en activité en 
Afrique, unique continent ne disposant 
aujourd’hui d’aucun site de lancement.
Quelques satellites ont bien été mis 
en orbite jusque dans les années 
1980 depuis le Kenya, où une base 
gérée par des Italiens à Malindi, sur 
l’océan Indien, est ensuite tombée en 
désuétude. En 2021, des informations 
de presse avaient révélé la volonté 
de la Turquie d’implanter une base 
spatiale en Somalie, où Ankara possède 
déjà un site militaire. Mais rien ne 
s’est concrétisé depuis dans ce pays 
en proie à de multiples crises, dont 
l’insurrection des islamistes chabab.
« C’est le continent le mieux placé »
Dépourvue de pas de tir, l’Afrique est 
pourtant une évidence géographique 
quand il s’agit d’accéder à l’espace 
: une quinzaine de pays sont situés 
sur ou à proximité immédiate de 
l’équateur, la localisation idéale pour 
faire décoller des fusées. « Au-delà 

même du lancement, l’Afrique est au 
milieu du monde. En termes de suivi 
des satellites et même de réception de 
leurs signaux et de leur surveillance, 
c’est le continent le mieux placé, plaide 
Tidiane Ouattara, expert spatial auprès 
de l’Union africaine, en Ethiopie. C’est 
un plein potentiel économique pour 
nous, un plein potentiel de création 
d’emplois, et, mieux, c’est un plein 
potentiel de coopération stratégique 

pour tous les pays africains. »
Qu’il s’agisse de bases, d’équipements 
comme les satellites ou les télescopes 
ou de création d’agences spécifiques, 
l’Afrique a montré, ces dernières 
années, un intérêt croissant pour 
l’espace. Selon la société de conseil 
Space in Africa, située à Lagos, 
l’industrie totalise désormais 19 
milliards de dollars sur le continent et 
devrait croître à 22 milliards en 2025.
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Frappe israélienne sur Damas, 15 morts 
selon une ONG

Blinken à Ankara pour rencontrer le président turc Erdogan

UKRAINE: 

La Chine envisage d’envoyer des «armes» 
à la Russie avertit Blinken

BEYROUTH : 
Quinze personnes 
ont été tuées 

dimanche lors d’une frappe 
israélienne sur Damas, qui 
a visé un quartier abritant 
le siège de plusieurs 
services de sécurité selon 
l’Observatoire syrien 
des droits de l’homme 
(OSDH).
Il s’agit de la frappe 
israélienne la plus 
meurtrière sur Damas 
depuis le début en 2011 de 
la guerre civile en Syrie, 
d’après l’Observatoire, 

ONG basée au Royaume-
Uni et disposant d’un vaste 
réseau de sources en Syrie.
Elle a notamment visé le 
quartier de Kafr Sousa, 
secteur de haute sécurité 
qui abrite les sièges de 
services de sécurité et de 
renseignement et où vivent 
de hauts responsables.
Selon un correspondant de 
l’AFP, un immeuble a été 
visé et un cratère béant 
était visible devant l’entrée 
du bâtiment.
Selon l’OSDH, la frappe 
a visé une réunion à 

laquelle participaient des 
responsables militaires 
syriens.
Des missiles israéliens ont 
également visé un entrepôt 
utilisé par des combattants 
pro-régime notamment le 
Hezbollah libanais, près de 
Damas, selon le directeur 
de l’OSDH, Rami Abdel 
Rahmane.
Le ministère syrien de la 
Défense a fait état d’un 
bilan provisoire de cinq 
morts, “dont un soldat”, et 
15 blessés.
Il a affirmé que “l’ennemi 

israélien” a “mené une 
agression aérienne depuis 
le plateau du Golan (syrien) 
occupé, visant plusieurs 
secteurs de Damas et de 
ses environs, dont des 
quartiers résidentiels”.
Il a assuré que la DCA 
syrienne avait “abattu 
plusieurs missiles”.
Selon l’OSDH, le bilan 
atteint 15 morts, dont 
dont deux civils, parmi 
lesquels une femme tuée 
dans le quartier de Mazraa, 
au coeur de Damas, qui 
pourrait avoir été victime 

de la chute d’un obus de la 
DCA.
Interrogé par l’AFP, 
un porte-parole de 
l’armée israélienne s’est 
refusé à commenter ces 
informations. Israël mène 
régulièrement des frappes 
en Syrie, notamment 
contre les milices pro-
iraniennes engagées aux 
côtés du pouvoir, mais ne 
les confirme pas.
Il est rare que des zones 
résidentielles de Damas 
soient ciblées.

ANKARA : Le chef 
de la diplomatie 
américaine Antony 

Blinken rencontre lundi à 
Ankara le président turc 
Recep Tayyip Erdogan, 
après s’être rendu sur 
les lieux du séisme 
et avoir annoncé cent 
millions de dollars d’aide 
supplémentaires.
Il s’agit du premier 
déplacement du secrétaire 
d’Etat américain en Turquie 
depuis sa prise de fonction 
il y a deux ans.

Le conflit en Ukraine devrait 
figurer à l’ordre du jour. 
Antony Blinken a déclaré 
dimanche que la Chine 
envisageait de fournir “des 
armes” à la Russie et qu’il 
avait fait part, la veille, 
à son homologue chinois 
Wang Yi, des inquiétudes 
de Washington à ce sujet.
Dans ce contexte de tension 
croissante, les Etats-Unis 
reconnaissent à leur allié 
turc un rôle constructif: 
depuis le début du conflit 
le 24 février 2022, Ankara 

- qui maintient de bonnes 
relations avec Kiev et 
Moscou - a offert sa 
médiation pour y mettre fin.
Les Etats-Unis et la 
Turquie, alliés au sein de 
l’Otan, entretiennent des 
relations parfois tendues, et 
leurs différends devraient 
être abordés lors de la 
rencontre.
En priorité, le blocage turc 
de l’adhésion à l’Alliance 
de la Suède et la Finlande, 
dont les candidatures sont en 
suspens depuis mai. Jeudi, 

le chef de l’organisation 
Jens Stoltenberg avait 
même considéré, lors d’une 
visite à Ankara,  qu’il était 
“temps maintenant” d’y 
intégrer ces deux pays 
d’Europe du Nord.
Parmi les autres dossiers 
géopolitiques, la vente 
potentielle d’avions de 
chasse F-16 promis par le 
président Joe Biden à la 
Turquie. Cette vente est 
bloquée par le Congrès 
à Washington en raison 
des inquiétudes suscitées 

par le bilan de la Turquie 
en matière de droits de 
l’homme et des menaces 
pesant sur la Grèce.
Autre point de discorde, la 
milice kurde des Unités de 
protection du peuple (YPG) 
que la Turquie considère 
comme “terroriste” et qui 
a été l’une des principales 
forces combattant le groupe 
jihadiste Etat islamique 
(EI) avec l’appui aérien de 
la coalition internationale 
menée par les Etats-Unis.

WASHINGON: 
Pékin envisage 
de fournir des 

“armes” à la Russie pour 
appuyer son offensive 
en Ukraine, a averti 
dimanche le secrétaire 
d’Etat américain Antony 
Blinken, à l’issue d’une 
rencontre avec son 
homologue chinois Wang 
Yi.
“Nous avons parlé de 
la guerre menée par la 
Russie et des inquiétudes 
que nous avons quant au 
fait que la Chine envisage 
de fournir un soutien létal 
à la Russie”, a-t-il dit 
sur CBS. Interrogé sur 
ce que cela impliquerait 
concrètement, le chef de 
la diplomatie américaine a 
répondu: “Principalement 
des armes”.

Ces déclarations ont été 
faites alors même que 
le chef de la diplomatie 
européenne Josep Borrell 
a exhorté dimanche les 
Vingt-Sept à “accélérer 
notre soutien militaire 
à l’Ukraine”, assurant 
que Kiev était dans une 
situation “critique” en 
termes de munitions.
Antony Blinken et Wang 
Yi se sont rencontrés 
samedi soir à Munich, en 
marge de la Conférence 
sur la sécurité, dans un 
échange que la diplomatie 
américaine a qualifié de 
“franc et direct”.
Le secrétaire d’Etat a 
mis en garde contre 
les “implications et les 
conséquences” pour la 
Chine s’il s’avérait qu’elle 
apporte un “soutien 

matériel” à la Russie dans 
sa guerre en Ukraine ou 
l’aidait à échapper aux 
sanctions occidentales, a 
indiqué le porte-parole du 
département d’Etat, Ned 
Price, en rendant compte 
de l’entretien.
La vice-présidente 
américaine, Kamala 
Harris, présente à Munich 
samedi, avait elle aussi mis 
en question la neutralité 
affichée par la Chine.
Les Etats-Unis sont 
“troublés par le fait que 
Pékin a approfondi ses 
relations avec Moscou 
depuis le début de la 
guerre”, a-t-elle souligné.
“Toute démarche de la 
Chine visant à fournir un 
soutien létal à la Russie 
ne ferait que récompenser 
l’agression, poursuivre les 

tueries et saper davantage 
un ordre fondé sur des 
règles”, a prévenu la vice-
présidente.
Lors de cette même 
conférence à Munich, 
le diplomate européen 

Josep Borrell a alerté sur 
la pénurie de munitions 
aux mains de l’armée 
ukrainienne. “Elle doit 
être résolue rapidement, 
c’est une question de 
semaines”, a-t-il souligné.
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Les jours et les semaines 
défilent et le stage du 
mois de mars approche a 

grandes enjambées, un stage où la 
sélection va lancer une nouvelle 
promo de joueurs, avec l’espoir 
de redémarrer la machine sur 
de nouvelles bases et entamer 
le grand chantier pour la CAN 
ivoirienne.
En plus de l’objectif de décrocher 
le billet qualificatif à la CAN dès 
le 27 ou le 28 mars prochain à 
Niamey, Belmadi essayera de 
disposer de quelques oiseaux 
rares durant le stage, et comme 
tout le monde le sait, la cible 
numéro 1 reste Aouar. Le milieu 
de Lyon qui n’a toujours pas le 
feu vert pour jouer sous le maillot 
vert, vu la complexité de son 
dossier, continue à travailler en 

club où il vit des moment pas très 
encourageants, ses statistiques 
ne sont pas encourageantes, 
et cela peut laisser croire que 
Belmadi pourrait prendre ça en 
considération sauf que, selon des 
sources proches du staff, Djamel 
Belmadi maintient l’idée initiale 
qu’il s’était fixée, celle de se 
comporter avec Aouar comme 
un élément de qualité qui a déjà 
un acquis entre les mains. En 
résumé, il le considère comme 
quelqu’un de chevronné, grâce 
à son expérience en équipes de 
France et à l’OL, il ne sera donc 
pas soumis aux fameuses règles 
de performances qu’il a toujours 
exigées pour faire venir les 
joueurs, il faut dire que le OK et 
le feu vert donnés par Aouar pour 
venir dans le pays de ses parents 

est déjà un grand acquis, certes 
cela n’a pas eu lieu aisément, mais 
le cap a été franchi, en attendant 
la qualification officielle, cela 
est grandement apprécié par le 
coach, les 9 apparitions, et les 405 

minutes qu’il a dans les jambes 
jusque-là avec son club ne vont 
pas jouer en sa défaveur, ni même 
la pression terrible exercée par la 
galerie et la presse locales qui s’en 
prend même à sa vie privée, en 

résumé, l’EN va tenter d’investir 
en Aouar, lui tendre la main et 
l’aider pour en faire à nouveau un 
joueur competitif, un challenge 
que l’EN a réussi à maintes 
reprises par le passé. Plusieurs 
joueurs ont subi ce traitement de 
faveur par le passé et ont fini par 
s’en sortir, à l’image des Mbolhi, 
Slimani et autres Feghouli, la 
seule différence, c’est qu’Aouar 
arrivera comme nouveau, mais 
son statut d’ancienne star des 
Bleus, que les clubs européens 
voulaient, plaide pour lui, car,  à 
24 ans, Belmadi pense qu’il a tout 
le temps et le talent qu’il faut pour 
rebondir, et il croit du comme fer 
qu’il sera en mesure de le faire 
sous le maillot de l’Algérie.

Brian Riemer, l’entraîneur 
du RSC Anderlecht, a 
défendu son nouveau 

buteur algérien, Islam Slimani, 
en conférence de presse après 
le match nul sur la pelouse de 
Courtrai (2-2).
Le technicien de 44 ans a évoqué 
le raté de l’avant-centre algérien 
dans les arrêts de jeu : « Islam n’a 
pas eu de chance sur cette tête. 
Il était presque en larmes dans 
le vestiaire, m’a expliqué qu’il 
n’avait jamais manqué une telle 
occasion. »
« Ce soir, il (Islam Slimani) a 
prouvé sa classe internationale », 
a enchainé l’entraîneur du RSC 
Anderlecht après la belle prestation 
de l’ancien du CR Belouizdad. 
Pour rappel, Islam Slimani a 
rejoint la formation belge durant le 
marché des transferts hivernal. Il a 
paraphé un bail de six mois avec le 
RSC Anderlecht.

Dans un entretien accordé 
à beIN SPORTS, le 
défenseur algérien du 

SCO Angers Faouzi Ghoulam 
s’est confié sur un possible 
retour en équipe nationale.
« La sélection reste dans un 
coin de ta tête ? Aujourd’hui je 
viens de revenir, a-t-il rappelé. 
Je viens de reprendre le football. 
Je commence à peine à refouler 
les terrains. Il faut je prenne 
un peu plus de rythme chaque 
match. L’objectif c’est Angers, 
reprendre du plaisir. Après on va 
voir ce qui va se passer. »
Concernant la candidature 
algérienne pour la CAN 2025, 

Faouzi Ghoulam dira : « Ça me 
donne des frissons rien que d’y 
penser. Après l’organisation 
du CHAN, tout le monde 
est unanime pour dire que 
l’Algérie est prête à accueillir 
une très grande compétition. 
On a montré avec cette CHAN 
que nous sommes au top au 
niveau des infrastructures et de 
l’organisation. Je pense qu’on 
mérite cette Coupe d’Afrique 
des Nations à domicile. Et 
surtout avec l’évolution de 
l’équipe nationale qui a un très 
bon niveau. Les ingrédients sont 
réunis pour accueillir cette CAN 
remporter le titre. »

EN :
Comment Belmadi compte investir en Aouar

Ghoulam : 
« L’Algérie est prête à accueillir une très grande compétition »

Riemer : 
« Slimani a prouvé sa classe internationale »
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Premier League :
Keylor Navas impressionne encore toute l’Angleterre

Manchester City :
Le prix fou auquel est évalué Erling Haaland

Keylor Navas a encore 
brillé ce week-end avec 
Nottingham Forest, et 

reçoit de sacrées éloges dans la 
presse britannique.
Certains le pensaient fini pour 
le plus haut niveau. Il faut dire 
que pour un portier qui a été 
titulaire au Real Madrid et au 
Paris Saint-Germain jusqu’à il 
n’y a pas si longtemps que ça, 
rejoindre une équipe comme 
Nottingham Forest, Premier 
League ou pas, c’est un sacré pas 
en arrière. Mais le Costaricien 
Keylor Navas s’est très vite fait 
au championnat anglais…
Samedi encore, pour sa troisième 
rencontre avec son nouveau 
club, le joueur qui appartient 
encore au PSG a brillé. Et face 
à Manchester City qui plus est. 
Si les hommes de Pep Guardiola 

ne sont pas repartis avec les trois 
points, c’est grâce à Navas. Le 
portier de 36 ans a notamment 
sorti une superbe tête sur 
Aymeric Laporte, ainsi qu’une 
belle parade sur une tentative 
d’Erling Haaland.

Une deuxième période 
spectaculaire

Le Nottingham Post lui a attribué 
un joli 8/10, parlant du Parisien 
comme d’un véritable sauveur, 
avec la deuxième meilleure note 
de l’équipe derrière le défenseur 
Felipe, qui a écopé d’un 8,5. Et 
nul doute que Navas aurait écopé 
d’une note bien supérieure s’il 
avait été un peu mieux sur le but 
de Bernardo Silva ; un missile 
sous la barre certes, mais assez 
axial. Pas de quoi entâcher sa 
superbe prestation cependant.
« Il a joué des finales de Ligue 

des Champions, dans des 
équipes où il faut gagner, gagner 
et encore gagner. Quand un 
joueur comme ça arrive dans 
une équipe comme Forest, la 
mentalité qu’il apporte est une 
aide énorme pour le vestiaire », 
a lancé Pep Guardiola après le 
match. Le célèbre Garth Crooks, 
consultant pour la BBC, l’a ainsi 
inclus dans l’équipe type du 
week-end de Premier League. « 
Une grande partie du mérite de 
Forest d’avoir gagné un point 
très précieux revient à Navas. Le 
gardien international du Costa 
Rica a utilisé tout ce qui était à 
sa disposition pour tenir City à 
distance. Navas a un pedigree de 
première classe et Forest a de la 
chance de l’avoir », peut-on lire 
dans le prestigieux média. C’est 
beau.

Véritable phénomène 
depuis son arrivée à 
Manchester City l’été 

dernier, l’attaquant norvégien 
est l’un des joueurs les plus 
courtisés au monde.
Erling Haland est un diamant 
brut. Depuis son arrivée à 
Manchester City, le Norvégien a 
prouvé qu’il faudra compter sur 
lui lors de la prochaine décennie 
et s’impose comme l’un des 
prétendants au titre de meilleur 
joueur du monde pour les dix 
à quinze prochaines années. 
Et forcément, posséder un tel 
joueur dans son effectif a un 
prix.

«Haaland est le futur»
Rafaela Pimenta, qui a repris 
la direction de l’agence One de 
Mino Raiola après le décès du 
super agent l’an dernier, sait 
très bien comment fonctionne le 
football mondial. L’héritière de 
l’empire Raiola est au courant 
que le marché des transferts 
va continuer à être très actif 
dans un futur proche, mais au 
cours d’une interview accordée 
à Telefoot, elle a refroidi les 
ardeurs des prétendants à Erling 
Haaland.
«Erling Haaland vaut un milliard 
d’euros. Ce n’est pas une 
supposition, j’en suis sûr. On 

pourrait dire que je suis ridicule, 
qu’un club ne va pas payer un 
milliard, mais son âge, sa qualité, 
sa progression et sa façon de se 
comporter sont les raisons pour 
lesquelles je parle d’un milliard. 
L’avenir est inconnu mais il 
arrive. Le futur, c’est l’inconnu. 
Il est tellement simple, pas 
impressionné par le bling bling. 
Il mange des lasagnes avant les 
matchs (rires). C’est sa formule 
magique. Il ne se voit pas 
comme quelqu’un d’important», 
a déclaré la Brésilienne.

«Impossible de voir Verratti 
ailleurs qu’au PSG»

L’agent voyait l’avenir d’un 

autre de ses clients, Marco 
Verratti, beaucoup plus 
clairement. «Il est impossible 
d’imaginer Verratti ailleurs. 
Jamais ! Il aime tout simplement 
le PSG.» Rafaela Pimenta a 
également fait le point sur la 
situation de Paul Pogba : «On a 
vraiment un rapport très spécial. 
Il y a de tout. On s’aime, on 
se dispute, on s’adore, on se 
manque...».
«Ce que j’ai vécu quand il a 
gagné la Coupe du monde en 
Russie… Je n’arrivais pas à 
dormir. (...) Sa période actuelle 
? Quand tout était difficile et très 
noir, il disait : ‘Le côté positif, 

c’est que ça va passer, ça ne 
peut pas être pire.’ Il va toujours 
trouver la force de continuer. 
J’espère qu’on va bientôt le 
revoir, il pousse pour faire les 
choses au plus vite, comme il 
faut», a conclu la Brésilienne.
Rafaela Pimenta a également 
pris la défense d’un autre de ses 
clients qui n’est pas épargné par 
les critiques, à savoir Gianluigi 
Donnarumma : «Les critiques ? 
C’est l’un des meilleurs gardiens 
au monde. Les réactions des 
médias sont bipolaires par 
rapport à lui. ‘C’est le meilleur 
du monde, puis ça fait chier.’ Ça 
suffit. Il faut se calmer.»
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En Bref...La science-fiction c’est maintenant avec 
Whisper d’OpenAI qui révolutionne la 

reconnaissance vocale !

Comme sur Twitter, Insta et Facebook auront 
bientôt des badges vérifiés... payants !

TikTok va-t-il devenir payant ? Selon 
le site américain The Information, 
le réseau social chinois envisagerait 
en effet d’instaurer un paywall pour 
permettre aux créateurs de contenus 
d’augmenter leur rémunération. 
En d’autres termes, il s’agirait 
d’un péage numérique par lequel 
devront passer certains internautes 
pour accéder à des vidéos premium.
Ce changement serait une petite 
révolution dans le monde des 
réseaux sociaux, actuellement 
basés sur un modèle publicitaire. 
Selon 01net, seuls certains services 
réservés aux adultes utilisent déjà 
ce système de paywall pour bloquer 
l’accès à des contenus jugés 
sensibles. C’est notamment le cas 
du réseau social OnlyFans. D’après 
les informations de nos confrères, 
le montant de ce nouveau péage 
instauré par TikTok devrait être fixé 
à un dollar.

Un nouveau fonds pour les 
créateurs ?

Une question demeure cependant : 
les internautes, habitués à la gratuité 
des contenus, seront-ils prêts à 
payer pour voir des vidéos ? Tout 
dépendra de leur valeur ajoutée 
et de leur promotion par le réseau 
social, qui travaille actuellement 
sur une nouvelle version de son 
fonds pour les créateurs. Ce dernier 
a vocation à améliorer les revenus 
des plus gros influenceurs de la 
plateforme, qui seraient les plus à 
même d’utiliser un paywall pour 
permettre à leurs abonnés d’accéder 
à certains contenus.
Selon The Information, le fonds 
actuel est accessible à plusieurs 
conditions. L’une d’elles est 
d’avoir au moins 10.000 abonnés. 
Pour pouvoir bénéficier du nouveau 
fonds en cours de création, les 
influenceurs devront être suivis par 
au moins 100.000 personnes. Cette 
nouvelle mouture serait d’ores et 
déjà en cours d’expérimentation au 
Brésil et en France. Le lancement 
définitif pourrait avoir lieu dès le 
mois prochain aux Etats-Unis.

Parlez à toute vitesse, 
murmurez au milieu de 
bruits ambiants, criez  

plus fort que la foule... Whisper 
analyse et transcrit comme il se 
doit. Une fois de plus, OpenAI, 
créateur de ChatGPT, remet les 
pendules à l’heure.
Plus futé que Siri ou Google 

Assistant
Reconnaissons-le toutefois : 
un système de reconnaissance 
vocale comme Siri est fort 
approximatif. Les textes que 
l’on dicte sont généralement 
truffés d’erreurs et si l’on 
ne prend pas la peine de se 
relire, les risques de fâcher un 
interlocuteur abondent.

Une fois de plus, OpenAI, 
créateur du célébrissime 
ChatGPT mais aussi du 
générateur d’images IA Dall.
e2, se démarque par une qualité 
surprenante. Le speech donné 
en exemple (en anglais) sur le 
blog d’OpenAI parle de lui-
même -- il est énoncé à toute 
vitesse, et réellement difficile 
à décoder à l’oreille. Whisper 
parvient pourtant à le déchiffrer. 
Et l’on notera que, ce qui le 
distingue de Siri ou des outils 
d’analyse de Google, Whisper 
inclut une ponctuation avisée 
dans ses transcriptions.
La reconnaissance vocale... 
Voilà un domaine qui bénéficie 

de dizaines d’années de 
recherche. Des programmes 
comme Dragon de Nuance ou 
Express Scribe se targuent de 
pratiquer la chose avec élégance. 
Et vous utilisez probablement 
Siri sur iPhone, l’Assistance 
Google sur un appareil Android 
ou encore Cortana sur Windows.
Qu’on se le dise : cet outil 
produit un meilleur rendu 
que celui qu’utilise YouTube 
pour générer les sous-titres de 
vidéos. D’ailleurs, Whisper 
fournit aussi un minutage de ce 
qui est dit, qu’il suffit ensuite de 
transmettre à YouTube.
Comment Whisper parvient-il à 
décoder la parole ?
Outil de reconnaissance 
automatique de la parole, 
Whisper a effectué son 
apprentissage, tout comme 
ChatGPT, sur de vastes volumes 
d›informations. Dans le cas 
présent, il s›agit de 680 000 
heures de données multilingues 
trouvées sur le Web. Car, détail 
d›importance, Whisper est 
aussi à même de transcrire la 
parole de phrases prononcées 
en plusieurs langues -- quand 
bien même, pour l›heure, son 
efficacité maximale se trouve 
sur l’anglais.

Pour les geeks uniquement
Si l›envie vous prend de vouloir 
tester Whisper, à moins d›avoir 
une certaine compétence 
technique, il faudra, hélas, 
patienter car son usage suppose 
de pratiquer le langage Python.
Il existe toutefois une solution 
relativement accessible. Il se 
trouve que Google fournit une 
plate-forme, Google Colab, qui 
facilite l›usage de commandes 
Python. Si vous parlez bien 
l›anglais, il vous suffit alors de 
suivre les instructions indiquées 
sur cette page -- vous n›aurez 
aucunement à programmer 
en Python, la procédure a été 
simplifiée autant que faire 
se peut. Vous pourrez ainsi 
analyser un fichier vocal MP3 
que vous aurez préalablement 
placé sur votre Google Drive.
Nous avons testé Whisper sur 
une interview en français faisant 
intervenir plusieurs speakers 
et il s’est en fort bien sorti. Le 
résultat a pu être utilisé presque 
tel que pour produire des sous-
titres sur YouTube. Donc, 
autant le dire, Whisper est ultra 
prometteur et pourrait tourner 
une page dans l’histoire de la 
reconnaissance de la parole par 
ordinateur !

Il semblerait que Twitter Blue 
ait donné quelques idées du côté 
de chez Meta.
La maison mère de Facebook, 
Instagram et WhatsApp va 
lancer… des certifications 
payantes.

Après Twitter Blue, voici 
Meta Verified

Cela fait déjà quelques 
semaines que diverses rumeurs 
annonçaient l’arrivée chez 
Meta d’un nouveau programme 
payant dont l’objectif est (entre 
autres) de faire bénéficier 
l’utilisateur d’une certification. 
C’est désormais officiel, à 
l’instar de Twitter et de son 
programme Blue, il sera 
bientôt possible de s’adjuger 
la précieuse encoche bleue sur 
les services proposés par Mark 
Zuckerberg.
C’est Mark Zuckerberg en 
personne qui a tenu à détailler 
ce service à venir. « Cette 
fonctionnalité vise à renforcer 

l’authenticité et la sécurité de 
nos services », a indiqué le 
grand manitou de Meta. Baptisé 
Meta Verified, l’abonnement 
permettra ainsi de profiter du 
badge de vérification en échange 
d’un document d’identité 
attestant de l’authenticité du 
compte.

Un prix fixé entre 12 et 15 
dollars par mois

Les intéressés devront toutefois 

remplir certaines conditions 
d’admissibilité avant de pouvoir 
s’inscrire à Meta Verified. 
Meta a notamment confirmé 
que l’abonnement ne sera 
disponible qu’aux utilisateurs 
âgés de 18 ans ou plus, et que le 
badge ne sera accordé que si la 
pièce d’identité correspond au 
nom de profil et à la photo du 
compte Facebook ou Instagram 
en question.

Une fois le compte vérifié, 
il ne sera plus possible de 
modifier son profil, sa photo 
ou son identifiant sans avoir 
à repasser par le processus de 
vérification. En plus du badge 
bleu, Meta Verified va permettre 
à ses abonnés de profiter d’une 
visibilité accrue, sans oublier 
100 étoiles gratuites, à utiliser 
comme bon leur semble sur 
Facebook.
Pour ce qui est du prix de 
cet abonnement, il faudra 
débourser pas moins de 14,99 
dollars par mois pour en profiter 
depuis iOS. Comme c›est le 
cas pour Twitter Blue, le tarif 
est plus avantageux en passant 
par la version web, puisque 
ce dernier sera réduit à 11,99 
dollars par mois. Meta Verified 
va commencer à être déployé 
dès cette semaine, en Australie 
et en Nouvelle-Zélande dans un 
premier temps.
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Parfois, votre cœur 
s’accélère ou bat de 
manière irrégulière 

? Ce sont sûrement des 
palpitations cardiaques, 
le plus souvent liées au 
stress, à l’émotion ou aux 
excitants. Elles sont sans 
gravité, mais désagréables. 
Heureusement, il existe 
des solutions pour les 
calmer. Cohérence 
cardiaque, plantes, huiles 
essentielles ou magnésium 
: voici quatre remèdes 
naturels pour les apaiser.
«Les palpitations 
cardiaques correspondent 
à la perception que les 
battements du cœur 
sont anormalement 
désordonnés», indique 
l’Assurance maladie 
(source 1). Elles sont 
éprouvées au niveau de la 
poitrine, mais aussi jusque 
dans la gorge et le cou. 
«Elles ne durent souvent 
que quelques secondes 
ou minutes. Elles sont 
parfois accompagnées 
de douleurs thoraciques, 
d’essoufflement, de 
malaises, de sueurs ou 
d’angoisse».
Avoir des palpitations 
cardiaques est souvent 
source d’inquiétude. C’est 
pourtant un phénomène 
banal et bénin si le cœur 
est sain. Des gestes et 
remèdes naturels simples 
peuvent aider à vous 
calmer.

Comment arrêter 
les palpitations 

naturellement avec la 
cohérence cardiaque ?

Il s’agit d’une technique 
de relaxation par la 
respiration, qui vise à 
contrôler ses battements 
cardiaques.
Cette respiration lente 
et profonde agit sur le 
système nerveux, ce qui 
permet de calmer le cœur, 
explique le Dr Setbon.
En cas de crise de 
palpitations, respirer 

ainsi a généralement un 
effet apaisant immédiat. 
«Pratiquer régulièrement 
la cohérence cardiaque, 
3 à 4 fois par jour, est 
aussi un bon outil pour 
mieux gérer son stress 
en traitement de fond», 
ajoute le cardiologue.
Comment faire ? Inspirer 
par le nez ou par la bouche 
pendant 5 secondes pour 
remplir les poumons, 
puis expirer par la bouche 
à nouveau pendant 5 
secondes pour les vider. À 
faire pendant 2 à 3 min pour 
calmer les palpitations 
(puis plusieurs fois par 
jour pendant une minute 
ou deux).
De cette façon, on respire 
6 fois par min, contre 
12 à 20 fois en temps 
normal. Des applis sur 
smartphones (RespiRelax, 
Ma Cohérence Cardiaque, 
CardioZen...) aident à 
trouver le bon rythme.
Contre les palpitations 

cardiaques, le 
magnésium pour réguler 

le système nerveux
En tant que modulateur 
neuromusculaire, le 
magnésium a une action 
sédative sur le système 
nerveux et aide à la 
régulation du rythme 
cardiaque. Des injections 
de magnésium sont parfois 
utilisées à l’hôpital en cas 
de tachycardie importante, 
rappelle le Dr Pierre 

Setbon, cardiologue.
Or il est rare d’atteindre, 
via l’alimentation, les 
400 mg recommandés 
par jour et certains 
l’éliminent plus vite que 
d’autres, notamment les 
fumeurs ou les personnes 
stressées. Faire une cure 
de magnésium est la 
première chose à essayer 
en cas de palpitations, 
surtout si l’on se sent 
fatigué ou surmené.
Comment faire ? L’idéal 
est de se supplémenter 
à raison de 300 mg/jour, 
pendant 2 à 3 semaines, 
pour voir si cela améliore 
les choses.
«Il faut préférer le 
glycérophosphate de 
magnésium, qui est 
liposoluble, associé à la 
taurine et/ou à la vitamine 
B6, pour une question 
de tolérance plus que 
d’efficacité», conseille le 
spécialiste. Par exemple 
D-Stress (Synergia), 
Uvimag B6 (Laphal), 
Magnésium (Oligosanté) 
ou Magnésium 300+ 
(Boiron).

Comment calmer un 
cœur qui bat trop vite 
avec l’huile essentielle 

d’ylang-ylang ?
L’huile essentielle 
d’ylang-ylang est connue 
pour ses propriétés 
relaxantes et équilibrantes 
du système nerveux. À la 
fois antispasmodique et 

vasodilatatrice, elle agit 
aussi indirectement sur le 
rythme cardiaque.
Plusieurs études montrent 
que respirer cette huile 
permet de diminuer 
légèrement la pression 
artérielle et les battements 
cardiaques.
Cela peut donner un 
coup de pouce ponctuel 
lorsqu’on sent le cœur qui 
s’affole à cause du stress, 
estime le Dr Setbon.
Comment faire ?
• En inhalation 
sèche, verser 2 gouttes 
d’huile essentielle pure 
(Aroma-Zone, Florame, 
Phytosun Arôms, etc.), sur 
un mouchoir ou 1 goutte 
sur chaque poignet, à 
respirer pendant quelques 
minutes, le temps que les 
palpitations se calment ;
• Elle s’utilise aussi 
en massage sur le plexus 
solaire pour un effet plus 
durable, à condition de 
la diluer : 5 à 10 gouttes 
dans une cuillerée à café 
d’huile végétale. Attention 
en cas d’hypotension et 
pendant la grossesse ou 
l’allaitement !
Quelle autre plante fait 

baisser et ralentir le 
rythme cardiaque ?

Cette plante est reconnue 
pour son action contre la 
nervosité et pour soigner 
les troubles cardiaques 
légers. Elle a en effet 
le pouvoir de réguler 

la tension et le rythme 
cardiaque.
C’est une solution 
d’appoint intéressante 
: elle peut aider à faire 
passer l’orage si les 
palpitations sont liées 
à une période de stress, 
estime le Dr Setbon.
Comment faire ? Pour 
atteindre environ 300 à 
400 mg/jour d’extrait sec 
(Cardiocalm, Elusanes 
Aubépine), prendre par 
exemple 1 comprimé le 
matin et 1 à 2 comprimés 
le soir, car c’est pendant 
les périodes de repos 
que les palpitations sont 
ressenties comme les plus 
gênantes. Faire une cure 
de 3 à 6 semaines, selon 
l’intensité du stress.

Que faire si les 
palpitations cardiaques 
ne passent pas ou sont 

gênantes ?
«Mais si en prendre 
quelques semaines ne 
suffit pas à calmer les 
palpitations, que celles-
ci durent ou sont très 
gênantes, il ne faut pas 
hésiter, quel que soit 
l’âge, à consulter un 
cardiologue pour passer 
un électrocardiogramme 
et s’assurer qu’il n’y a pas 
de problème cardiaque», 
souligne le spécialiste.
Réduire sa consommation 
d’excitants
Quelques changements 

concernant les 
habitudes de vie peuvent 

aider. 
Il faut diminuer tous 
les excitants : café, thé, 
boissons énergisantes, 
cola même light, tabac, 
alcool... qui augmentent la 
sécrétion d’adrénaline et 
les battements cardiaques. 
La dose à ne pas dépasser 
est de 4 tasses de café 
ou de thé par jour, ou 2 
grands verres de soda.

Comment calmer les palpitations du coeur
 avec des remèdes naturels ?
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Si vous avez les cernes 
marqués, vous cherchez 
peut-être des astuces pour 

les estomper. Attention, elles 
ne sont pas toutes efficaces. Le 
Dr Nina Roos, dermatologue, 
nous éclaire sur les solutions 
possibles.
Les cernes correspondent à la 
zone située sous les yeux ayant 
une coloration plus sombre 
que le reste du visage. S›il est 
normal d›en avoir, ils sont plus 
ou moins visibles en fonction 
des personnes et pour certains, 
c›est une source de complexe. 

L›acceptation de soi, coûte 
que coûte, est très séduisante 
en théorie, et oui, toutes les 
peaux sont belles, avec leurs 
particularités ! Mais voilà, à 
force d›être inondées de visages 
sans la moindre imperfection, il 
nous arrive de vouloir opérer des 
petits changements sur le nôtre.
Il est possible de les camoufler 
avec des anticernes, qui offrent 
d›ailleurs pour certains des 
résultats très satisfaisants. Mais 
une fois le maquillage retiré, la 
peau retrouve son aspect naturel 
et les cernes sont de retour. Les 

réseaux sociaux vantent de 
nombreuses astuces pour lutter 
contre les cernes, mais est-il 
possible de s›en débarrasser 
? Pour savoir comment les 
atténuer, il s›agit de d›abord 
comprendre leur origine. Le Dr 
Nina Roos, dermatologue, nous 
aide à y voir plus clair.

Cernes noires, cernes violets 
ou bleus : d’où viennent-ils?

Lorsque l’on parle de cernes, il 
est bon d’en différencier deux 
types : les cernes dits vasculaires 
et les cernes pigmentaires.
Les cernes vasculaires
«Ce sont les fameux cernes 
violets, qui correspondent à une 
visibilité du réseau vasculaire 
sous la peau. Ils peuvent aussi 
se manifester sous la forme de 
poches», explique le Dr Nina 
Roos. La dermatologue précise 
que cela correspond à un défaut 
vasculaire local, c›est-à-dire 
qu’il y a un moins bon drainage 
lymphatique. «Cela peut être dû 
à un problème ORL, comme une 
déviation de la cloison nasale ou 
des infections à répétition, tout 
ce qui va boucher le nez. Ne pas 
respirer par le nez est un facteur 
aggravant.»

Mais l’hygiène de vie joue 
aussi un rôle : «un sommeil de 
mauvaise qualité ainsi qu›une 
consommation excessive de 
sel ou d’alcool vont générer de 
l’oedème, ce qui a un effet sur le 
drainage et la rétention d’eau», 
ajoute la spécialiste.

Les cernes pigmentaires
Les cernes pigmentaires 
correspondent aux taches brunes 
sur le contour des yeux. Ils sont 
liés à la génétique mais aggravés 
par des facteurs externes comme 
le stress, le tabac, la fatigue ou 
encore le soleil. Selon le Dr 
Roos, ce sont les plus difficiles 
à traiter.
Comment atténuer ou ne plus 

avoir de cernes ?
Traitement des cernes : est-ce 
qu›ils peuvent disparaître?
Les cernes pigmentaires sont 
difficiles à traiter. «Il n›existe pas 
de solutions efficaces, mais on 
peut utiliser des crèmes contour 
des yeux», propose le Dr Roos.
Pour enlever les cernes 
vasculaires, «certains 
cosmétiques peuvent aider 
pour tonifier et drainer 
Lorsque les cernes sont 
intermittents, l›application de 

froid est efficace», explique la 
dermatologue. Avant de nuancer 
: «il y a cependant une difficulté 
à obtenir le résultat voulu, 
notamment car avec les réseaux 
sociaux et les filtres, on oublie ce 
qu’est un visage cerné, et qu›il 
est normal d’en avoir !».
En 5 minutes, en 1 jour, en une 
nuit... 
Comment enlever des cernes 

rapidement et naturellement ?
Selon le Dr Roos, certaines 
astuces peuvent aider à combattre 
les cernes. «Les cuillères placées 
au frigo la veille, que l›on va 
appliquer le matin sur les cernes, 
ça marche bien. Cela contracte 
les vaisseaux sanguins, il y a donc 
moins de volume de liquides. 
On peut également masser la 
zone concernée pour la drainer», 
détaille la dermatologue. Elle 
recommande également de 
choisir des contours de l’oeil 
anti poches et anti cernes. «Ils 
contiennent du marron d’Inde et 
autres actifs végétaux qui vont 
améliorer la circulation et la 
tonicité des parois vasculaires».

Pour réaliser une irrésistible 
crème chantilly, voici la recette 
du succès. L’essayer, c’est 
l’adopter. Et pour réussir votre 
chantilly maison, on vous livre 
toutes nos astuces.
Véritable piège à gourmand(e)
s, la crème chantilly s’apprécie 
aussi bien nature qu’associée 
à une gaufre, de la glace ou 
encore des fraises. Pour réaliser 
une chantilly maison légère 
et aérienne, quelques «règles 
d’or» s’imposent. On vous lire 
quelques recettes pour varier les 
plaisirs et intensités et toutes les 
astuces pour réussir votre crème 
chantilly.
Les astuces pour une chantilly 

inratable
Transformer la crème en crème 
chantilly, c›est facile ! Il suffit de 
connaître ces quelques astuces 
pour la réussir à tous les coups. 
Avant de préparer votre chantilly, 

mettez le bol de votre batteur, 
ses fouets et la crème liquide 
au congélateur pendant 10 
minutes. Si vous n›en avez pas 
le temps, placez votre bol dans 
un récipient plus grand, rempli 
de glaçons. Quant au choix de 
la crème, optez pour une crème 
entière ou du moins, peu allégée. 
Votre crème doit en effet contenir 
suffisamment de matières 
grasses (30 % minimum), pour 
qu›elle prenne efficacement. Des 
conseils utiles, pour ne jamais se 
gaufrer !
La recette de la chantilly pour 
environ 250 g de crème chantilly:
25 cl de crème liquide ou 
fleurette très froide
30 à 50 g de sucre glace selon les 
goûts
1 sachet de sucre vanillé, soir 
environ 7 g
1 sachet de fixe chantilly 
(facultatif)

Technique : Pour que la chantilly 
prenne idéalement, il est très 
important que la crème utilisée 
soit liquide (donc ni épaisse, ni 
allégée), et bien froide, à l›instar 
de tous les ustensiles utilisés.
Conseil : A la place du fouet, les 
plus pressés pourront utiliser un 
batteur électrique. De même, le 
sachet de fixe chantilly accélère 
grandement la prise de la crème. 
On le trouve dans le rayon 
produits pour pâtisserie de toutes 
les grandes surfaces.
Etape 1 : Quelques minutes avant 
de débuter, placer les ustensiles 
(récipient, fouet) au congélateur 
ou au réfrigérateur. Dans un 
second récipient (ou un évier), 
verser de l›eau froide jusqu›à mi-
hauteur ainsi que des glaçons.
Etape 2 : Placer le premier 
récipient dans celui des glaçons 
et y verser la crème liquide. 
Commencer à battre pendant 1 

minute. La crème commence à 
mousser petit à petit.
Etape 3 : Mélanger les sucres et 
éventuellement le sachet de fixe 
chantilly, puis les ajouter à la 
crème.
Etape 4 : Battre vigoureusement 
la crème pendant plusieurs 
minutes. Il faut compter environ 
7 à 10 minutes, mais moitié 
moins de temps si l›on utilise 
du fixe chantilly ou un batteur 

électrique.
Etape 5 : La crème chantilly est 
prête dès qu›une petite pointe 
appelée «bec d›oiseau» se forme 
au moment de ressortir le fouet. 
Rectifier en sucre selon les goûts.
Etape 6 : Il ne reste plus qu›à 
placer la crème chantilly dans 
une poche à douille, pour garnir 
joliment tous vos desserts. Effet 
garanti !

L’utilisation d’un hydratant 
efficace deux fois par jour, quel 
que soit votre type de peau, 
est un élément essentiel de 
tout programme de soins pour 
une peau saine. Les crèmes 
hydratantes peuvent aider à 
renforcer votre barrière cutanée, 

à retenir l’humidité et à améliorer 
la texture de votre peau, la 
laissant douce et d’apparence 
saine.
Pour répondre aux besoins d’une 
peau sèche, utilisez des formules 
qui régénèrent l’hydratation 
de la barrière cutanée. Pour 

les peaux à tendance grasse, 

utilisez un hydratant qui aide à 

maintenir l’équilibre hydrique de 

la peau. Pour les peaux sensibles, 

utilisez des formules qui aident à 

protéger et à apaiser la peau.

Comment enlever les cernes ?

Comment faire et réussir une chantilly maison ?

Utiliser un hydratant quotidien
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Leiji Matsumoto, légende 
du manga et de l’animation 
japonaise et père du pirate 

de l’espace Albator, est décédé la 
semaine dernière à l’âge de 85 
ans d’une insuffisance cardiaque, 
a annoncé lundi la maison de 
production Toei.
Au cours d’une carrière de 
plusieurs décennies, le mangaka 
s’était en particulier fait 
connaître par des oeuvres de 
science-fiction comme «Yamato, 
le cuirassé de l’espace» (1974) 
ou «Galaxy Express 999» (1977).
Mais c’est surtout la série 
«Capitaine Albator» («Harlock» 
en version originale et en anglais), 
racontant les aventures du pirate 
de l’espace au visage barré d’une 
cicatrice et à la longue cape noire 
siglée d’une tête de mort, qui l’a 
rendu incontournable dans le 
monde entier.
Parue au Japon entre 1977 et 
1979 puis adaptée en dessin 
animé, cette oeuvre a connu un 
succès mondial, notamment 
diffusée à la télévision française 
à partir de 1980.
«Albator est mon plus fidèle et 
plus ancien ami. Il est mon alter 
ego dans sa détermination», 
assurait Leiji Matsumoto 
en 2011 au Festival du film 

d’animation d’Annecy, où il était 
venu présenter la bande-annonce 
du film «Albator, corsaire de 
l’espace».
Né en 1938 sur l’île de Kyushu 
(sud-ouest du Japon), ce génie 
précoce, admirateur du grand 
mangaka Osamu Tezuka, avait 
publié son premier manga à 
15 ans, «Les aventures d’une 
abeille», après avoir remporté un 
concours de création.
L’artiste avait également raconté 
avoir été inspiré dans son oeuvre 
par la bombe atomique larguée 

par les Etats-Unis à Hiroshima le 
6 août 1945, alors qu’il avait 7 
ans et résidait à Fukuoka, à 300 
km de là.
«Cela m’a traumatisé mais a 
été une source d’inspiration, 
comme toutes mes expériences 
de jeunesse. Quand je faisais les 
400 coups, de l’escalade, nageais 
dans des eaux dangereuses. 
L’expérience personnelle est 
essentielle pour un créateur, 
même de science-fiction», avait-
il déclaré.
Se remémorant son tout premier 

voyage en France ou son vol 
jusqu’à Rio de Janeiro à bord 
de l’avion Concorde lors d’un 
entretien à l’AFP en 2013, il 
avait déclaré avoir «déjà dessiné 
tout cela dans (ses) mangas, 
avant de l’avoir vécu. Une sorte 
de prémonition».
Cette icône de la pop culture 
avait aussi signé au début des 
années 2000 un moyen métrage 
d’animation dont l’album 
Discovery du groupe français 
Daft Punk fournissait la bande-
son.

Décoré en 2012 par la France 

de la médaille de Chevalier de 
l’Ordre des Arts et des Lettres, 

Matsumoto avait fêté en 2013 ses 

60 ans de carrière au Festival de 

la bande dessinée d’Angoulême, 

dont il était l’invité d’honneur.
Il avait plus récemment participé 

à la Japan expo, grand salon dédié 
à la pop culture japonaise, à Paris 

en 2019 avec une autre légende 

du manga, son compatriote Go 
Nagai (Goldorak).

Deux sculptures du XVIe 
siècle trônent depuis 1908 au 
Metropolitan Museum of Art de 
New York (MET): ces joyaux de 
la Renaissance française vont être 
copiés à l’identique grâce à la 
technologie 3D et leurs répliques 
installées dans leur château 
d’origine du Périgord.
Ces fac-similés, qui seront 
fabriqués d’ici quelques mois, 
sont le fruit d’un partenariat 
exceptionnel imaginé il y a 70 
ans et scellé la semaine dernière, 
au MET à New York, entre l’un 
des plus grands musées du monde 
et le département de la Dordogne 
(sud-ouest de la France).
Via une société locale de 
promotion du tourisme, la 
Semitour, l’entreprise l’Atelier 
des Fac-similés Périgord (AFSP) 
va reproduire deux imposantes 
sculptures d’un artiste anonyme, 
datées de 1504 ou 1515, des 
scènes bibliques intitulées «Mise 
au tombeau du Christ» et «Pietà 
avec des donateurs».
Ces oeuvres ont occupé pendant 
près de 400 ans la chapelle du 
château de Biron, dans le sud 
de la Dordogne, aux confins du 
Périgord et de l’Agenais. Dressé 
sur un promontoire naturel, 

cet édifice monumental est 
constitué de bâtiments d’époques 
différentes, dont les plus anciens, 
comme son donjon, remontent au 
XIIe siècle.
Détruit, reconstruit, rénové au 
cours des siècles, le château 
appartient depuis 1978 à la 
Dordogne qui en a fait un centre 
touristique et culturel, selon 
le président du département, 
Germinal Peiro, en visite au MET, 
immense musée posé en majesté 
sur la 5e Avenue de Manhattan, 
au bord de Central Park.

Moule numérique
Particularité de l’accord 
entre acteurs new-yorkais et 
périgourdins, les répliques des 
sculptures seront fabriquées en 
Dordogne, ont expliqué à l’AFP 
le directeur de l’AFSP Francis 
Rigenbach et le conservateur 
pour l’Art médiéval du MET, 
Griffith Mann.
Les fac-similés prendront forme 
grâce à la technologie de la 3D 
pour faire une modélisation 
numérique et éviter de travailler 
sur place et de déplacer ces 
oeuvres originales monumentales.
«On peut aujourd’hui employer 
des techniques non invasives en 
réalisant un moule numérique», 

s’est réjouit M. Rigenbach, qui 
veut «reproduire, simplement et à 
l’identique».
Outre le recours à des «techniques 
contemporaines», il faudra 
«90% de travail artistique pour 
reproduire l’usure du temps», 
comme la patine sur le marbre des 
statues à l’état de conservation 
exceptionnel.
Les répliques, qui trouveront la 
place qu’occupaient les originaux 
dans la chapelle de Biron, 
coûteront «autour de 350.000 
euros», selon M. Rigenbach.
Son atelier jouit d’une renommée 
pour avoir copié les peintures 
rupestres de la célèbre Grotte de 
Lascaux, au centre international 
de l’art pariétal - Lascaux IV, 

ouvert en 2016, à Montignac, 
dans le Périgord noir.
L’AFSP a aussi travaillé sur les 
répliques Lascaux II et Lascaux 
III.

«Même émotion»
D’ailleurs, a relevé le responsable 
du château de Biron, Sébastien 
Cailler, «des millions de 
visiteurs ont une émotion quand 
ils descendent dans les grottes 
(copiées) de Lascaux, la même 
émotion qu’avant 1963 quand 
on descendait dans la véritable 
grotte» fermée il y a 60 ans pour 
préserver ce site préhistorique.
Et «quand vous verrez ces 
sculptures à Biron, qui seront 
des fac-similés, vous aurez sans 
aucun doute la même émotion 

qu’ici» devant les originaux, a-t-
il assuré à l’AFP à New York.
Repérées par des historiens, 
collectionneurs et marchands 
d’art dès la fin du XVIIIe siècle, 
les sculptures «Mise au tombeau 
du Christ» et «Pietà avec les 
donateurs» sont vendues en 1907 
par le dernier marquis de Biron 
au richissime banquier américain 
John Pierpont Morgan, également 
président du MET.
Il les expose à partir de 1908.
En 1953, la Dordogne et le 
château de Biron négocient 
pendant quatre ans avec le musée 
new-yorkais pour récupérer 
les sculptures, sous forme de 
moulages.
Mais en vain.
Puis en 2018, le Périgord reprend 
langue avec le MET, des premiers 
essais technologiques sont faits 
en 2022 et l’accord est signé le 15 
février à New York.
«Ce type de relation et d’échange 
nous assure que les oeuvres d’art 
existent en deux lieux», s’est 
félicité Griffith Mann, pour qui 
son musée et ses millions de 
visiteurs est «l’endroit le plus sûr 
pour préserver les sculptures» 
originales du Périgord, au prix 
aujourd’hui inestimable.

Le mangaka Leiji Matsumoto, créateur de «Albator», 
est mort à 85 ans

Des répliques de sculptures du musée MET de New York bientôt 
dans leur Périgord d’origine
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Passer du code à la machine, 
faites le bouillir... au 
Musée international 

des arts modestes (Miam) de 
Sète (Hérault), des artistes 
rendent compte de leur 
travail d’appropriation voire 
de détournement des outils 
numériques pour créer des 
oeuvres hybrides mêlant matière 
et virtualité.
Baptisée «Fait machine», 
l’exposition, qui rassemble 
les oeuvres d’une quarantaine 
d’artistes, est ouverte jusqu’au 12 
novembre dans le musée situé le 
long du Canal Royal.
«Depuis une quarantaine 
d’années, j’utilise les outils 
numériques, non pas pour en 
faire leur apologie mais pour 
démontrer qu’on peut en faire une 
écriture en soi», résume Miguel 
Chevalier, pionnier en France de 
l’art virtuel et numérique.
Ses oeuvres jouent notamment 
sur l’esthétique des fractales, ces 
figures mathématiques que l’on 
retrouve dans la nature.
Celles exposées au Miam, niché 
dans un ancien chai au coeur de 
la ville de Georges Brassens, se 
déploient à la fois sur un écran 
vidéo et sous la forme de douze 
petites statues aux allures de fleurs 

ou de méduses matérialisées par 
imprimante 3D.
«On visualise cet univers 
algorithmique, abstrait en soi mais 
qui du coup devient tangible. On 
fait des va-et-vient entre le réel et 
le virtuel», souligne l’artiste de 
63 ans qui vit et travaille à Paris.
«Les artistes sont des chercheurs 
qui essaient de capter le rapport 
au temps. Le digital ouvre des 
champs nouveaux que d’autres 
n’avaient pas explorés, mais aussi 
des univers poétiques sources 
d’émotions», poursuit Miguel 
Chevalier.
On découvre un peu plus loin le 
projet d’»eye tracking» - ou suivi 
du regard - développé par Michel 
Paysant.
Capté par des lunettes spéciales, 
le mouvement de ses yeux dirige 
le bras d’un robot doté d’un 
pinceau qui reproduit à distance 
l’objet observé par l’artiste, 
par exemple une fleur. Le tracé 
obtenu, à la fois précis et fragile, 
peut ensuite être reproduit sur des 
vases en porcelaine.

«S’inspirer des termites»
«La question posée par cette 
exposition est de montrer 
comment ces artistes donnent 
une forme tangible, matérielle 
à du code informatique et 

comment on passe de l’un à 
l’autre» via des machines «qui 
vont être détournées, bricolées, 
bidouillées», souligne Noëlig Le 
Roux, un des deux commissaires 
de l’exposition.
Au premier étage du musée, 
une tricoteuse «low tech» du 
duo d’artistes Varvara & Mar 
déroule ainsi une sorte de longue 
chaussette bicolore. Machine 
dont les plans sont en libre accès 
sur internet.
«Toutes les oeuvres présentées 
ont bien sûr largement le niveau, 
l’esthétique, pour être exposées 
en galerie. On a des artistes qui 
sont très connus et d’autres qui 
commencent. Et c’est ça qu’on 

aime: faire confiance aux artistes 
quels qu’ils soient, en regardant 
leurs oeuvres», explique la 
directrice du Miam Françoise 
Adamsbaum.
Parmi les artistes invités, Pit 
Molling trouve sa matière 
première au hasard de promenades 
dans les forêts du Luxembourg, 
où il est né en 1984. A de simples 
bûches abandonnées, il va 
ainsi adjoindre des éléments en 
«plastique organique» produits 
dans sa «ferme d’imprimantes 
3D».
«Pour moi, c’est la continuation 
du travail de la nature», dit-il, 
confiant «s’inspirer du travail des 
termites».

Ailleurs, c’est Matthew Plummer 

Fernandez, qui «remodèle» la 

figure de Mickey en la soumettant 
à des algorithmes. A côté, le 

regard est irrésistiblement attiré 

par la distorsion visuelle d’un 

tissage surréaliste de l’artiste 

azerbaïdjanais Faig Ahmed.

La visite du petit musée s’achève 

par un coup d’oeil sur la collection 

permanente du Miam, faite de 

milliers d’objets emblématiques 

de l’art modeste: jouets, figurines, 
gadgets et autres «bibelots» 

évoluant aux frontières de l’art 

brut, de l’art naïf et de l’art 

populaire.

Connu pour son rôle de détective 
dans la série anglaise à succès 
John Luther, Idriss Elba transpose 
son personnage sur grand écran 
dans «Luther: The Fallen Sun».
S’exprimant mardi au World 
Government Summit de 
Dubaï, Idris Elba a évoqué la 

possibilité de reprendre le rôle 
du célèbre espion britannique de 
Ian Fleming. Interrogé sur son 
prochain film basé sur la série 
britannique «Luther», Elba s’est 
clairement retiré du rôle de 007.
«Nous travaillons sur la série 
télévisée depuis environ 10 ans 

et l’ambition naturelle est donc 
de la porter sur grand écran, et 
nous sommes donc là avec le 
premier film.»
Il a ajouté : «Vous savez, 

beaucoup de gens parlent d’un 
autre personnage qui commence 
par ‘J’ et finit par ‘B’, mais je ne 
serai pas ce type. Je vais être John 
Luther. C’est ce que je suis.»

Luther : The Fallen Sun sortira 
dans les salles américaines le 
24 février, puis sera diffusé sur 
Netflix à partir du 10 mars. Il 
met également en vedette Andy 
Serkis aux côtés des acteurs de la 
série télévisée.
Elba a également évoqué un 
prochain film sur lequel il 
travaille avec l’acteur et catcheur 
américain John Cena, intitulé 
«Les chefs d’État».
«Il joue le président américain. 
Je joue le premier ministre 
britannique», a déclaré Elba. 
«Nous nous lançons dans une 
câpre. Je suis très enthousiaste à 
l’idée de faire ça, car le leadership 
se présente sous de nombreuses 
formes différentes.»
Ces dernières semaines, Elba est 
apparu au Forum économique 
mondial de Davos, en Suisse, où 
lui et sa femme Sabrina Dhowre 
Elba ont reçu un prix pour leur 
travail sur la sécurité alimentaire 
en Afrique. Elba a également 
travaillé en tant qu’ambassadeur 
de la lutte contre la criminalité 
avec son initiative «Don’t Stab 
Your Future» au Royaume-Uni.

Le numérique prend matière au Musée des arts modestes 
de Sète

Idris Elba transpose «Luther» au cinéma
 et renonce à James Bond
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Le duo de réalisateurs du film 
«Everything Everywhere All At 
Once» a été récompensé par ses 
pairs samedi à Hollywood et a 
devancé des rivaux plus connus 
avant la cérémonie des Oscars 
organisée le mois prochain.
Réalisé par Daniel Kwan et 
Daniel Scheinert, tous les deux 
âgés de 35 ans, le film a battu 
celui de Steven Spielberg en 
remportant le prix du meilleur 
long métrage au gala annuel de 
la Directors Guild of America 
(DGA) à Beverly Hills.
«Merci du fond du coeur, tout 
le monde. Cette année a été 
formidable pour notre petit film 
qui continue d’une manière ou 
d’une autre à faire son chemin», 
a dit Daniel Kwan, visiblement 

surpris.
Avec son scénario déjanté 
versant dans la science-fiction, 
«Everything Everwhere All At 
Once» raconte l’histoire d’une 
propriétaire de laverie épuisée 
par ses tracas administratifs, 
soudainement plongée dans des 
univers parallèles.
Le film a rencontré un franc 
succès l’année dernière, 
engrangé quelque 100 millions 
de dollars dans le monde entier 
et a été nominé 11 fois aux 
Oscars, menant la course aux 
prestigieuses statuettes, qui 
seront remises le 12 mars à 
Hollywood.
La DGA, qui compte les 
meilleurs réalisateurs du secteur, 
offre une reconnaissance 

très prestigieuse aux oeuvres 
d’autres réalisateurs. Elle en est 
à sa 75e édition.
Cette institution est aussi 
considérée comme un bon 
baromètre pour les Oscars. 
Dix-sept des derniers dix-neuf 
réalisateurs récompensés par 
la DGA ont également raflé 
l’Oscar du meilleur réalisateur 
la même année.
Les autres réalisateurs nominés 
étaient Martin McDonagh («The 
Banshees of Inisherin»), Todd 
Field («Tar»), Joseph Kosinski 
(«Top Gun: Maverick») et 
Steven Spielberg, pour son film 
semi-autobiographique «The 
Fabelmans».

Du retour à l’enfance à 
l’incarnation de la mort : les 
70 000 spectateurs massés dans 
le sambodrome de Rio sont 
passés dimanche par toutes les 
émotions lors de la première 
des deux nuits de défilés des 
écoles de samba, point d’orgue 
du carnaval le plus célèbre de la 
planète.
Têtes de mort rouge sang, 
dragons glaçants : les Brésiliens 
aiment jouer à se faire peur tout 
en vibrant au son des percussions 
qui font trembler les tribunes.
Certains chars somptueux 
et démesurés ont évoqué les 
souvenirs d’enfance, avec 
notamment un manège à 
l’ancienne suspendu à trois 
mètres de haut pour ouvrir le 
défilé de l’école Grande Rio.
Sur les chevaux roses, pas 
d’enfants, mais des cavaliers 
intrépides en costumes dorés qui 
ne craignent pas le vertige, sous 
un ciel illuminé par les étincelles 

envoyées dans les airs par les 
chars.
Quelques mètres plus loin, des 
danseurs arborent des costumes 
en barbe à papa plus vrais que 
nature, jusqu’à en donner l’eau 
à la bouche.
Plus tôt dans la soirée, l’école 
Imperio Serrano avait ouvert le 
bal avec un immense char aux 
têtes de dragons saillantes.

Mais le défilé de l’établissement 
Salgueiro était de loin le plus 
glaçant, avec la mort incarnée 
par des danseurs en habits 
flottants noirs et un couple de 
démons écarlates qui jouent à 
s’éclabousser dans une fontaine.

«Bonheur»
Cette année marque le grand 
retour du carnaval de Rio dans 
toute sa splendeur. En 2021, 

il avait été annulé en raison de 
la pandémie de Covid et l’an 
dernier, il avait été reporté à 
avril, les cortèges de rue n’ayant 
pas été autorisés.
C’est également la première 
édition depuis le retour au 
pouvoir de l’icône de la gauche 
brésilienne, Luiz Inacio Lula da 
Silva, qui a battu en octobre le 
président d’extrême droite Jair 
Bolsonaro.
Lula a d’ailleurs promis de 
redonner à la culture brésilienne 
ses lettres de noblesse, après les 
nombreuses coupes budgétaires 
et les accusations de censure 
sous le gouvernement précédent.
«Ce carnaval a lieu après une 
élection historique. Après 
les ténèbres, nous retrouvons 
l’espoir d’un meilleur avenir», 
confie à l’AFP Débora Soares, 
une mannequin de 25 ans qui 
se prend en photo devant un 
immense char doré sur lequel 
elle s’apprête à défiler.

«Avec ce changement de 
gouvernement, on ressent deux 
fois plus de bonheur», renchérit 
Amanda Olivia, costumière de 
34 ans.
Les écoles de samba, basées 
pour la plupart dans des favelas, 
portent les couleurs de tout un 
quartier.
Elles se préparent toute l’année 
pour leur grand show qui ne peut 
dépasser les 70 minutes, sous 
peine de se voir retirer des points 
par des jurés impitoyables.
Les 12 principales écoles (six 
défilent le dimanche, six autres 
le lundi) sont évaluées selon 
neuf critères très précis, parmi 
lesquels la qualité des chars, des 
costumes, le choix du thème ou 
la chorégraphie de la «comissao 
de frente», groupe de danseurs 
hors pair qui ouvre le défilé.

Il est l’incarnation de l’auto-
didacte et du rêve américain. 
Ce jeune cancre des quartiers 

défavorisés de Detroit, est deve-
nu l’un des neurochirurgiens les 
plus réputés au monde et son 
parcours extraordinaire a été 
immortalisé dans Des mains en 
or. Si l’histoire de Ben Carson 
paraît fantastique, elle est belle 
est bien réelle, et cette histoire 
vous est intégralement racontée 
dans la vidéo placée en tête de 
cet article.
Benjamin Salomon Carson naît 
le 18 septembre 1951 à Detroit 
dans le Michigan. Son père, Ro-
bert Salomon Carson, est un pas-
teur adventiste. Sa mère, Sonya 
Copeland, elle, est illettrée car 
elle a arrêté l’école à 13 ans pour 

se marier. Alors qu’il est âgé de 
8 ans, les parents de Benjamin 
divorcent, sa mère accuse son 
mari de mener une double vie 
avec une autre femme et d’avoir 
d’autres enfants. Une fois le 
divorce prononcé, elle décide 
d’élever ses enfants seuls.
Traité de « débile » à l’école
Benjamin et son frère Curtis 
doivent donc quitter leur mai-
son de Detroit pour aller vivre 
dans un petit appartement avec 
leur mère. Pour subvenir à leurs 
besoins, Sonya Copeland met 
en location la maison qu’elle a 
obtenue après le divorce et cu-
mule plusieurs petits boulots : 
notamment femme de ménage, 
ou encore baby-sitter.
A l’école, Benjamin est en 

grande difficulté. Alors qu’il 
est en CM2, il est le plus mau-
vais élève de sa classe et ses 
camarades le traitent même de « 
débile ». Quand il rentre le soir 
chez lui, sa mère ne peut pas 
l’aider car elle ne sait pas lire et 
ne veut pas le lui montrer. Mais 
si Sonya Copeland souffre de 
son handicap, elle ne manque 
surtout pas d’ambition pour 
Benjamin et son frère Curtis.
Maintenant, si vous souhaitez 
savoir comment Ben Carson 
élève en grande difficulté est 
devenu l’une des références 
mondiales de la neurochirurgie, 
il vous suffit de regarder la vidéo 
placée en tête de cet article !

« Des mains en or » sur Netflix, l’histoire vraie de Ben Carson

Les réalisateurs de «Everything Everywhere All At Once» 
remportent un prestigieux prix à Hollywood

Carnaval de Rio

faste, fantaisie et émotions pour les premiers défilés
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La 6ème édition du 
Salon international 
de l’électricité et des 

énergies renouvelables (SEER) 
se tiendra du 20 au 23 février 
au Palais des expositions 
d’Alger, sous le thème «Les 
énergies renouvelables, une 
stratégie nationale efficiente», 
ont indiqué dimanche 
les organisateurs de cette 
manifestation.
Ce salon, qui sera inauguré 
lundi, représente un espace 
de communication et de 
partage autour de thématiques 

et problématiques liées à 
l’industrie de l’électricité, de 
la transition énergétique et des 
énergies renouvelables (EnR), 
ajoutent-ils.
Selon les organisateurs de 
l’événement, le SEER se 
veut être «une vitrine» pour 
l’ensemble des opérateurs afin 

d’exposer leurs savoir-faire 
en la matière ainsi qu’»une 
plateforme d’échange et de 
partage du know-how dans 
le cadre des EnR», mais 
aussi un cadre approprié pour 
les startups opérant dans ce 
domaine.
Cette édition 2023 se 
distinguera par l’exposition 
de produits et de solutions 
dans le domaine de la Smart 
City, en plus d’aborder les 
concepts industriels liés à 
l’hydrogène vert ou bleu ainsi 
que l’hybride, expliquent-ils.

Ce salon regroupera différents 
opérateurs nationaux et 
internationaux du secteur : 
fabricants d’équipements, 
distributeurs, bureaux 
d’études, fournisseurs 
d’électricité et installateurs, 
dans les domaines de 
l’électricité et des énergies 
renouvelables.
Cet évènement sera ponctué 
par un riche programme de 
communications animées par 
des experts et universitaires 
autour de la Green Energy 
et son impact économique 

ou encore l’industrie de 
l’hydrogène vert et bleu et ses 
perspectives.
Ce salon verra, également, 
la tenue de tables rondes 
portant sur des thématiques 
tel que la politique nationale 
de transition énergétique et 
les différentes applications 
des EnR dans l’industrie et 
l’agriculture.
La 5ème édition du SEER a 
vu la participation de plus de 
60 exposants et 5.000 visiteurs 
(80% professionnel ), selon les 
organisateurs.

La troisième édition du 
salon international des 
constructions modernes 

et des nouvelles technologies a 
été ouverte lundi au complexe 
culturel Ahmed-Bey de 
Constantine avec la participation 
de près de 40 exposants et une 
vingtaine de conférenciers 
nationaux et étrangers.
Organisée à l’occasion de la 
journée nationale de la ville, (20 

février de chaque année), cette 
troisième édition dont l’ouverture 
a été supervisée par le wali 
de Constantine Abdelkhalek 
Sayouda, et le consul adjoint 

de Tunisie à Annaba, Touati 
Mehrez, a été marquée par la 
présence d’un nombre important 
de visiteurs pour découvrir les 
nouveautés technologiques 
utilisées dans l’équipement des 
maisons modernes.
S’exprimant dans une déclaration 
à l’APS, le directeur de 
l’entreprise Algérie service 
ascenseur, Tellaa bilel, a affiché 
son ambition d’apporter son 

soutien pour la réfection des 
problèmes techniques des 
ascenseurs dans les différents 
établissements publics.
De son côté, la présidente de 
l’association Jil technologies 
de Constantine, Mme Meriem 
Serarna, a exprimé sa joie 
pour la participation de son 
club scientifique dans une 
manifestation internationale en 
vue d’apporter des solutions 

technologiques, notamment les 
équipements innovants de la 
piscine intelligente et la maison 
écologique.
La troisième édition du salon 
international des constructions 
modernes et des nouvelles 
technologies (Builtec), se 
tiendra du 20 au 23 février au 
complexe culturel Ahmed-Bey 
de Constantine, ont indiqué les 
organisateurs de la manifestation.

Le taux de pénétration 
d’internet en Algérie a 
atteint 70,9% en janvier 

dernier, en forte progression par 
rapport à la même période de 
2022, où il était de 60,6%, selon le 
rapport «Digital 2023» du cabinet 
international «Datareportal», 
spécialisé dans les statistiques 
relatives à l’internet fixe et mobile 
dans le monde.
Le nombre d’utilisateurs de 
l’internet en Algérie a connu 

également une progression 
significative atteignant les 32,09 
millions d’internautes en janvier 
2023 contre 27,28 millions durant 
la même période de 2022, note la 
même source.
La vitesse moyenne de la 
connexion internet fixe en 
Algérie était de 11,01 Mégabit 
par seconde (Mbps) en janvier 
2023 contre 9,78 Mbps au cours 
de la même période de 2022, soit 
une augmentation de 1,23 Mbps 

(+12,6%).
De même, la vitesse moyenne 
de la connexion mobile via les 
réseaux cellulaires atteignait les 
13,40 Mbps en début de 2023, 
alors qu’elle était de 11,44 Mbps 
durant la même période de 2022, 

soit une croissance de 1,97 Mbps 
(+17,2%).
Le rapport fait, en outre, ressortir 
un total de 48,53 millions de 
connexions mobiles cellulaires 
qui étaient actives en Algérie au 
début de cette année contre 46,57 
millions au cours de la même 
période de l’année dernière, soit 
une augmentation de 1,96 million 
entre 2022 et 2023.
Le même rapport note que les 
connexions mobiles en Algérie 

équivalaient à 107,2% de la 
population totale en janvier 2023, 
précisant que de nombreuses 
personnes dans le monde utilisent 
plus d’une connexion mobile.
Le nombre d’utilisateurs de 
médias sociaux (Facebook, 
Youtube, Instagram, Tweeter 
etc...) en Algérie au 31 janvier 
2023 équivalait, pour sa part, à 
52,9 % de la population totale, 
soit 23,95 millions d’utilisateurs, 
ajoute la même source.
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Tenue de la 6ème édition du salon SEER du 20 au 23 février

constantinE:

 Près de 40 exposants au 3e Salon international «Builtec»

Le taux de pénétration de l’internet 
en Algérie en forte progression

La 10ème édition du salon 
de l’emploi «Emploitic 
Connect» se tiendra 

les 25 et 26 février au Palais 
de la Culture Moufdi Zakaria 
à Alger, où il est attendu la 
participation d’une centaine 
d’organismes employeurs, ont 
indiqué les organisateurs de 
cette manifestation dans un 
communiqué.
L’objectif de cette édition est 

de réunir plus d’une centaine 
d’organismes employeurs, 
d’afficher plus de 2.000 
opportunités d’emploi et de 
recevoir la visite de 20.000 
candidats, jeunes diplômés ou 
expérimentés, selon l’agence 
d’emploi Emploitic, organisatrice 
de l’évènement.
Organisé sous le patronage du 
ministère de l’Economie de 
la Connaissance, des Startups 

et des Micro-entreprises et du 
ministère de la Postes et des 
Télécommunications, «ce salon 
a pour principale vocation la 
promotion de l’emploi, des talents 
et des entreprises algériennes», 

souligne la même source.
Des entreprises de tous les secteurs 
participent à l’événement, 
y compris les startups et les 
entreprises innovantes, prévoient 
les organisateurs.
Durant les deux jours du salon 
au cours desquels le secteur de 
la technologie et des métiers 
du digital seront à l’honneur, 
plusieurs conférences et 
ateliers seront organisés pour 

accompagner les demandeurs 
d’emploi et faire la promotion des 
différents acteurs et organismes 
du marché de l’emploi.
Un espace dédié sera consacré 
aux entreprises innovantes et 
aux startups. Un accès adapté 
aux personnes en situation de 
handicap sera également mis 
en oeuvre au cours de cette 
manifestation, ajoute la même 
source.

Le 10e Salon de l’emploi «Emploitic Connect» en février à Alger


